
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 1 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Irán juntos PRI, PVEM y Panal 
Al formalizar la coalición con el PVEM y el Panal, la dirigencia nacional del PRI cedió una 
de las dos candidaturas al Senado (la segunda de dos fórmulas) y dos para diputaciones 

federales para el Partido Nueva Alianza, así como sola una posición al Verde Ecologista, 
luego de que la Comisión Política Permanente definió su estrategia de alianzas rumbo al 
2012. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Denuncia penal contra juez que avaló ocupación de Valle Fantástico  
En la saga del litigio por la ilegal ocupación de los terrenos del denominado Parque 

Fantástico, la Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla admitió una denuncia 
penal en contra de quien ha sido considerado juez de consigna, es decir, el juez Segundo 
de lo Civil de Cholula, Puebla, Jared Albino Soriano, y la secretaria de Acuerdos adscrita a 
dicho juzgado. (Heraldo) 

   
 

 

Metrobús: ahorros por 200 mdp 

Autobuses de piso alto, ecológico, movido por electricidad o gas; un carril exclusivo 
central para circular y paraderos establecidos, describe de manera sencilla el modelo 
metrobús, el nuevo sistema de transporte público que se pondrá en marcha para resolver 
el problema de movilidad y poner ―orden al desorden‖ en la capital y zona conurbada. 
(Síntesis) 

  
 

 

Despilfarro para los festejos del 5 Mayo 
El gobierno de Puebla dejó fuera de sus prioridades los convenios con la Federación para 
el presupuesto 2012, áreas importantes como el combate contra a la pobreza, salud, 
además de ciencia y tecnología, todo por enfocarse en los festejos de la Batalla del 5 de 
Mayo. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

PRI vende su alma a Elba Esther: senaduría y diputaciones 
La dirigencia nacional del PRI cedió candidaturas estratégicas a Elba Esther Gordillo y a 
Jorge Emilio González en la negociación para conformar la coalición electoral Compromiso 
por México —PRI, Verde Ecologista y Nueva Alianza—. En Puebla el partido magisterial se 
llevó la segunda fórmula al Senado, así como los distritos 4 y 16. El Verde Ecologista se 
quedará con la demarcación 11, misma que usufructúan desde los pasados comicios 

federales. (Cambio) 
  
 

 

Cero aumento a salarios de funcionarios 
Sueldos congelados para funcionarios y reajustes de personal en dependencias serán 
parte de las medidas que adoptará el gobierno para optimizar los recursos en 2012, pues 
si bien se ejercerá un presupuesto superior a los 60 mil millones de pesos, es necesario 

―apretarse el cinturón‖. (Milenio) 
  
 

 

Desploman 72% el presupuesto agrícola  
La Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) es una de las dependencias más castigadas en la 
iniciativa de Ley de Egresos 2012 que turnó el gobierno del estado al Congreso local, ya 
que sufrió un recorte de 72 por ciento respecto al presupuesto que se le asignó este año. 

(La Jornada de Oriente) 

  
 

 

Cumplen diputados con Puebla 
Diputados federales celebran los 57 mil 602 millones de pesos que se lograron para el 
ejercicio fiscal del estado de Puebla, pero reconocen que en el análisis del Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF), no se lograron etiquetar recursos para apoyar a los 
defraudados de las cajas ahorradoras poblanas. (La Opinión) 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Incrementan 10% las cuotas a 152 mil trabajadores afiliados al ISSSTEP 
Un aumento del 10 por ciento en las cuotas de los 152 mil trabajadores de gobierno y 

modificar de 60 a 65 años la edad mínima de jubilación, son los puntos que forman parte 
de la iniciativa para reformar la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para 
los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (Issstep), que este miércoles fue 
presentada a los diputados locales de Puebla. (e-consulta) 

 

 

 

 

Campesinos acusan a OHL de especular con precios para despojarlos de tierras 

El próximo domingo, habitantes de 30 comunidades de la periferia de la ciudad de Puebla, 
afectadas por la construcción del Libramiento Norte, marcharán desde la población de 
San Francisco Ocotlán hasta la junta auxiliar de La Resurrección, para exigir al 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, que cancele la construcción de esta obra a 
cargo de la empresa constructora OHL. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Encuestas definirán candidatos de Movimiento Ciudadano  
Ignacio Alvízar, representante de este partido en Puebla, resalta el mensaje de unidad 
mandado por Ebrard y AMLO; ofrece apertura a militantes de otros partidos. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI cede un espacio al Senado y 3 diputaciones al Panal y PVEM  

La alianza PRI-Panal-PVEM para la elección de 2012 arroja estas consecuencias en 
Puebla: La dupla para el Senado será formada por un candidato del PRI y otro del Panal; 
mientras que para las diputaciones, el tricolor pondrá 13 abanderados, el Panal, dos, y el 
PVEM, uno. (Puebla Online) 

 

 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Falla otra vez PGR; Garay saldrá libre 
El ex jefe de la PF Víctor Gerardo Garay, detenido por robo de dinero y joyas en un 
operativo, donde realizó una orgía, saldrá libre en unos meses. (Reforma) 

  
 

 
Cordero: renuncié para ser Presidente 
Ernesto Cordero afirmó que dejó la Secretaría de Hacienda para ser Presidente de México, 

―porque creo que puedo ganar y porque quiero ganar‖. (El Universal) 
 

 

 

 
López Obrador hace las paces con Televisa 
Andrés Manuel López Obrador regresó a Televisa después de cinco años, ofreció 
―reconciliación‖ a la empresa y saludó de mano a Joaquín López-Dóriga, conductor titular 
de El Noticiero, después de censurar la ―cerrazón‖ hacia su persona y la ―campaña a favor 

del priista Enrique Peña Nieto, con la pretensión de imponer por primera vez al Presidente 
mediante la mercadotecnia‖. (Milenio)  

  
 

 

Minimiza la CFE alud de reclamos 
El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Antonio Vivanco Casamadrid, 

sostuvo ante senadores que no se han incrementado las tarifas al consumo doméstico de 
energía más allá de lo autorizado por las autoridades hacendarias y aseguró que parte de 

las inconformidades manifestadas por los usuarios se deben a errores de facturación, que 
ya se han atendido. (La Jornada) 

  
 

 
 

Ley de APPs incluirá las mejores prácticas 
Los diputados confeccionarán una Ley de Asociaciones Público-Privadas (APPs) que 
integre las mejores prácticas internacionales en coinversiones para el desarrollo de 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 3 

infraestructura, avaladas por la Organización para la Cooperación y Desarrollo 
Económicos (OCDE). (El Economista Digital) 

  
 

 

FMI nombra a Reza Moghadam como director europeo 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) reemplazó el miércoles a su director europeo con 
un funcionario poderoso y bien conectado, en una señal de que el prestamista global está 
fijando un curso de acción más enérgico para enfrentar la crisis en Europa. (El Financiero 
Digital) 

  
 

 

Vázquez Mota, por renovar lucha contra la delincuencia 
Josefina Vázquez Mota, aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia, dice a Crónica 

Noticias TV que es necesario pasar a una nueva fase en la lucha contra el crimen 
organizado. ―Estamos en la antesala‖, asegura. (Crónica) 

  
 

 

Sócrates Rizzo se desdice 
El ex gobernador de Nuevo León niega haber afirmado que hubo pactos entre gobiernos y 
criminales; compareció ante la PGR a petición de un familiar de una víctima del tiroteo en 
el que murió el cardenal. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Promete Rivera Pérez transparentar y recortar gasto en 2012 
Aún cuando celebró la asignación de un mayor presupuesto para el próximo año, Eduardo Rivera Pérez, presidente 

municipal de Puebla manifestó que los recursos no siempre son suficientes; al advertir que habrá recortes 
necesarios para trabajar y mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos. Sin precisar en qué áreas, el alcalde 
confirmó que la entidad recibirá un presupuesto mayor para 2012, señalando que su administración optimizará 
sus recursos para alcanzar las metas proyectadas.  "Los recursos se gastarán de manera transparente y eficiente 
para que alcance a cubrir las necesidades de los habitantes del municipio", declaró.  (Ángel Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38460:promete-rivera-

perez-transparentar-y-recortar-gasto-en-2012&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
EL HERALDO 

 Edificarán aulas de medios para disminuir deserción escolar 
Luego de anunciar que en Puebla se tiene registro de deserción escolar de un 10 por ciento en nivel medio 
superior y hasta 20 en secundaria, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal informó que se aplica recurso 
millonario para cumplir con la construcción de 30 aulas de medios en este 2011, ello después de inaugurar dos 
más Lomas de San Miguel y la Unidad Habitacional La Margarita. "Esta situación propicia que los jóvenes 
abandonen sus estudios y se dediquen a otras actividades, por ello el gobierno municipal planea invertir cinco 

millones 800 mil pesos en la construcción de 30 aulas de medios en este 2011 para la capital poblana, a fin de 
romper con la brecha digital que tienen varias instituciones educativas e incentivar a los jóvenes a que regresen a 
los salones de clases" expresó. (Ángel Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38458:edificaran-aulas-
de-medios-para-disminuir-desercion-escolar&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 

 
 

SINTESIS 

 Entrega ERP 2 aulas de medios 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38460:promete-rivera-perez-transparentar-y-recortar-gasto-en-2012&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38460:promete-rivera-perez-transparentar-y-recortar-gasto-en-2012&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38458:edificaran-aulas-de-medios-para-disminuir-desercion-escolar&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38458:edificaran-aulas-de-medios-para-disminuir-desercion-escolar&catid=55:ciudad&Itemid=120
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El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó dos aulas de medios más con una inversión 
superior a los 443 mil pesos, para apoyar el desarrollo académico de mil 99 alumnos del preescolar ―Herlinda 
Sánchez‖, ubicado en la Unidad Habitacional La Margarita, así como de la Primaria ―La Gran Tenochtitlán‖ y 
―Francisco J. Merino‖, ubicados al suroriente de la capital. En el marco de la inauguración de las aulas de medios, 

las cuales ya suman 13, el edil capitalino hizo hincapié en la importancia de que los alumnos de preescolar y de 
nivel básico cuenten con este tipo de herramientas para complementar su educación, por lo que con las 35 
computadoras, dos scanner, dos impresoras y el internet ilimitado en las dos instituciones se contribuye al avance 
de la educación en la entidad, señaló el alcalde. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/777-entrega-erp-2-aulas-de-medios  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reubican a 70 agentes viales como policías 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez anunció la desaparición del Escuadrón de Motociclistas, de la 
Dirección de Tránsito municipal, debido a la reingeniería que se lleva a cabo en la Secretaría de Seguridad 
Pública. De esta forma, 70 elementos viales que conformaban el escuadrón formarán parte de los elementos de la 
Policía municipal y comenzarán a realizar labores de vigilancia en la capital. El edil indicó que la determinación se 

tomó una vez que el replanteamiento de la estructura de los cuerpos de seguridad así lo exigen, y en 
consecuencia sus servicios serán fundamentales, ya no en las vialidades sino en materia de seguridad para los 
poblanos. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85246  

 

 
 

CAMBIO 

 No hay cambios en zona limítrofe: Lalo 

El Ayuntamiento de Puebla para el 2012 sólo recibirá 70 millones de pesos por concepto de pago del predial de las 
60 colonias de la zona limítrofe. Eduardo Rivera Pérez negó que existan nuevos territorios que paguen el 
impuesto a la capital. Lo anterior pese a que al inicio de la administración de Eduardo Rivera Pérez se previó que 
para el próximo año ya existiría una redefinición del territorio en la zona limítrofe entre el municipio de Puebla y la 
zona conurbada, especialmente con el municipio encabezado por Miguel Ángel Huepa, pues las reformas en 
manos del Congreso local no estarán listas al finalizar este año. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/171111-le-puebla-no-hay-cambios-en-zona-lim-trofe-

lalo.htm  
 

 

 
 
MILENIO  

 ERP: capital no obtuvo los recursos previstos 
Pese a las negociaciones hechas con antelación, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que la 
capital no alcanzó la meta prevista para la obtención de recursos federales en el 2012. Explicó que mientras 
rubros como cultura, deportes y ―ciudades patrimonio‖ tendrán incrementos de 3 a 5 millones de pesos, otros 
como el Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) quedaron estancados y algunos más 
que no precisó registrarán recortes. Dijo que el panorama presupuestal podrá establecerse en su totalidad hasta 
la siguiente semana, cuando los diputados federales envíen los anexos del dictamen aprobado en el Congreso de 

la Unión. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9063178  

 
MILENIO  

 Entrega edil aulas de medios en escuelas 
Con una inversión de 499 mil 800 pesos, el ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Desarrollo Social 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/777-entrega-erp-2-aulas-de-medios
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85246
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/171111-le-puebla-no-hay-cambios-en-zona-lim-trofe-lalo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/171111-le-puebla-no-hay-cambios-en-zona-lim-trofe-lalo.htm
http://impreso.milenio.com/node/9063178
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y Participación Ciudadana (Sedesom), entregó dos aulas para apoyar el desarrollo académico de mil 99 alumnos 
del preescolar ―Herlinda Sánchez‖ ubicado en la unidad habitacional La Margarita y de la primaria matutina ―La 
Gran Tenochtitlán‖ y vespertina ―Francisco J. Merino‖ de la capital. Estas entregas tienen como objetivo para el 
2011 beneficiar a más de 11 mil estudiantes ofreciendo 30 aulas en total para diferentes planteles educativos de 

los diversos niveles (preescolares, primaria, secundaria y bachilleratos), con una inversión total de 5 millones 846 
mil pesos. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9063197  

 

 
 
OPINION 

 Escuadrón de Motociclistas se incorporará a la Policía Municipal 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez anunció la desaparición del Escuadrón de Motociclistas de la 
Dirección de Tránsito Municipal con la finalidad de incrementar el número de elementos en la Dirección de la 

Policía Municipal. En entrevista, el edil capitalino informó que dentro de la reingeniería que se está llevando a 
cabo en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), 70 elementos viales que conformaban el 
escuadrón, pasarán a formar parte de los elementos de la Policía Municipal. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51972  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Edil celebra la asignación de un presupuesto mayor para la entidad en el próximo año 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, celebró la asignación de un presupuesto mayor para la 

entidad en el próximo año, aseveró que su administración optimizará sus recursos para lograr sus metas, no 
obstante, adelantó que habrá algunos recortes sin precisar los rubros. Reconoció el esfuerzo realizado por los 
legisladores federales para conseguir un presupuesto histórico para el estado, que sin duda dijo ayudará a reducir 
el rezago en el que aun se encuentran algunos municipios de Puebla. En el caso de la capital, aseguró que estos 
recursos se gastaran de manera transparente y eficiente para que alcance a cubrir las necesidades de los 
habitantes del municipio. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144575:edil-celebra-la-
asignaci%C3%B3n-de-un-presupuesto-mayor-para-la-entidad-en-el-pr%C3%B3ximo-a%C3%B1o&Itemid=534    
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Modificarán capítulo sobre construcciones del Coremun 
El regidor David Méndez Márquez, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública, explicó en el 

Cabildo de Puebla que la reforma y actualización del código reglamentario municipal permitirá además de 
establecer criterios muy claros, eliminar cualquier tipo de discrecionalidad a la hora de otorgar permisos de 
construcción, es decir se podrán eliminar vicios en trámites relacionados con los usos de suelo. (Ángel Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38459:modificaran-

capitulo-sobre-construcciones-del-coremun&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

CAMBIO 

 Cámaras de las Construcción supervisarán obras en la capital 
El Ayuntamiento de Puebla devolvió a las Cámaras de Construcción y a las Asociaciones de Arquitectos y otras 
organizaciones de obras la facultad para participar en la vigilancia de los trabajos que se realicen en la ciudad. Lo 

http://impreso.milenio.com/node/9063197
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51972
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144575:edil-celebra-la-asignaci%C3%B3n-de-un-presupuesto-mayor-para-la-entidad-en-el-pr%C3%B3ximo-a%C3%B1o&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144575:edil-celebra-la-asignaci%C3%B3n-de-un-presupuesto-mayor-para-la-entidad-en-el-pr%C3%B3ximo-a%C3%B1o&Itemid=534
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38459:modificaran-capitulo-sobre-construcciones-del-coremun&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38459:modificaran-capitulo-sobre-construcciones-del-coremun&catid=55:ciudad&Itemid=120


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 6 

anterior tras las modificaciones que se harán al Código Reglamentario Municipal (Coremun) en su capítulo XVII 
que norma la seguridad y la prevención de contingencias, así como desastres en edificaciones realizadas en el 
municipio para garantizar la seguridad de sus ocupantes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/171111-le-puebla-c-maras-de-las-construcci-n-

supervisar-n-obras-en-la-capital.htm  
 
  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El ayuntamiento de Puebla a reformará reglas de construcción; eliminar corrupción, el objetivo 
El ayuntamiento de Puebla puso en marcha los trabajos para reformar el capítulo 17 del Código Reglamentario 

Municipal (Coremun), a fin de actualizar las disposiciones establecidas para todo tipo de construcciones y 
edificaciones en la ciudad de Puebla, referentes a seguridad, estabilidad e higiene y la prevención de 
contingencias, desastres o emergencias. Con esta nueva norma de construcción no habrá obstáculos e 
impedimentos para que empresarios y colegios especializados puedan desarrollar esta actividad básica de la 
economía, ya que por parte del ayuntamiento de Puebla habrá transparencia y total combate a la corrupción, 
expuso el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/mun204.php  

 

 

 
MILENIO  

 Anomalías en Coremun ponen en riesgo vida de ciudadanos 
El Código Reglamentario Municipal (Coremun) presenta anomalías que pondrían en riesgo la vida de los 
ciudadanos, sostuvo el presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública en el Cabildo, David 
Méndez Márquez. Afirmó que los ―errores de redacción‖ detectados por cámaras empresariales, colegios y 
autoridades, aparecen en el Capítulo XVII, relativo a los requisitos para desarrollar construcciones en la ciudad. 
Durante la presentación de los trabajos que darán pie a la reforma del apartado, señaló que las fallas más críticas 
están en los artículos donde se establecen los parámetros de seguridad y prevención. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9063208  
 
MILENIO  

 Firma ayuntamiento convenio con Kraft 

El Ayuntamiento, a través del Sistema Municipal DIF y la Secretaria de Medio Ambiente y Servicios Públicos, signó 
un convenio de colaboración con la empresa Kraft Foods, a través del cual se obtendrán beneficios ambientales 
para la ciudad y se fomentarán buenos hábitos alimenticios entre los estudiantes poblanos. El Presidente 
Municipal, Eduardo Rivera Pérez, detalló que este convenio se traducirá en la utilización de aguas residuales que 
trata la empresa, mismas que se destinarán al mantenimiento de áreas verdes de la capital y permitirá contar con 
las herramientas adecuadas para promover hábitos alimenticios, mediante 650 manuales que proporcionará Kraft 

Foods. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9063177  

 

 
 
OPINION 

 Entrega ayuntamiento 2 aulas de medios, beneficia a mil 99 alumnos ayuntamiento  
Con una inversión de 499 mil 800 pesos, el Ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaria de Desarrollo Social 
y Participación Ciudadana (SEDESOM), entregó dos aulas para apoyar el desarrollo académico de mil 99 alumnos 
del preescolar ―Herlinda Sánchez‖ ubicado en la unidad habitacional ―La Margarita‖ y de la primaria matutina ―La 
Gran Tenochtitlán‖ y vespertina ―Francisco J. Merino‖ de la capital. Estas entregas tienen como objetivo para el 
2011 beneficiar a más de 11 mil estudiantes ofreciendo 30 aulas en total para diferentes planteles educativos de 

los diversos niveles (preescolares, primaria, secundaria y bachilleratos), con una inversión total de 5 millones 846 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/171111-le-puebla-c-maras-de-las-construcci-n-supervisar-n-obras-en-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/171111-le-puebla-c-maras-de-las-construcci-n-supervisar-n-obras-en-la-capital.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/mun204.php
http://impreso.milenio.com/node/9063208
http://impreso.milenio.com/node/9063177
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mil pesos. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51970  

 
OPINION 

 Promoverá ayuntamiento y Kraft Foods buenos hábitos alimenticios 
 El ayuntamiento de Puebla y la empresa internacional Kraft Foods de México, firmaron un convenio de 
colaboración con la finalidad de promover mejores hábitos alimenticios entre la población por medio de la 
repartición de manuales. En su discurso, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, destacó que la 
importancia de ratificar el convenio, es el reforzar el programa ―5 pasos por tu salud‖ así como la dignificación de 

los desayunadores, que buscan mejorar la alimentación de los ciudadanos, ya que en los últimos días se dio a 
conocer la diabetes es una de las principales enfermedades entre los mexicanos ya que cada 8 segundos se 
muere una persona a consecuencia de esta enfermedad. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51971   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Remueven a 70 agentes de tránsito al cuerpo de Policía Municipal 
El escuadrón de motociclistas de Tránsito Municipal desapareció de la corporación y los 70 elementos que lo 
integraban se sumarán al cuerpo de la Policía Municipal, por lo que la seguridad vial de la capital del estado será 
vigilada solamente por 180 agentes de 250 uniformados que había en esa unidad. Fuentes cercanas a la 

Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) revelaron lo anterior y señalaron que a esos 70 
agentes se les brindará la capacitación y el equipo adecuados, mientras que los 100 elementos que fueron 

comisionados a las juntas auxiliares continúan laborando como policías sin contar con armamento ni 
adiestramiento. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21580:remueven-a-70-agentes-de-
tr%C3%A1nsito-al-cuerpo-de-polic%C3%ADa-municipal&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla buscará que todas las construcciones que se realicen sean seguras 
Con la intención de garantizar que todas las construcciones que se realicen en el municipio sean seguras, el 
ayuntamiento de Puebla arrancó los trabajos para la reforma del capítulo XVII del Código Reglamentario Municipal 

(Coremun). El regidor y presidente de la Comisión de Obra Pública del cabildo, David Méndez Márquez, señaló que 
durante los próximos dos meses se realizará una revisión y actualización de los 598 artículos que integran este 

capítulo del Coremun. Subrayó que fundamentalmente analizarán los temas relacionados con los responsables de 
obra, las licencias de usos de suelo y los parámetros oficiales para la construcción de un inmueble para garantizar 
que su ejecución este dentro de lineamientos que permitan dar la certeza de que no se colapsara. (Julio César 
Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144577:ayuntamiento-de-
puebla-buscar%C3%A1-que-todas-las-construcciones-que-se-realicen-sean-seguras&Itemid=534    
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 DIF municipal firma convenio con Kraft Foods para mejorar hábitos alimenticios de poblanos 
Con el objetivo de realizar un trabajo de apoyo en beneficio de las personas del municipio de Puebla que quieren 

modificar su estilo de vida y mejorar sus hábitos de alimentación, el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (Smdif) firmó un convenio de colaboración con la empresa Kraft Foods. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que la finalidad es fomentar una mejor calidad de vida para que los 
poblanos eviten enfermedades como la diabetes. ―Nuestra preocupación aumenta porque cada vez es más 
frecuente diagnosticar a niños y a jóvenes con diabetes; por eso el día de hoy estamos firmando este convenio, el 

cual consiste en capacitar a los padres de familia, a que el gobierno municipal tenga los instrumentos necesarios 
para promover hábitos alimenticios saludables‖, señaló el edil.. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144581:dif-municipal-firma-

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51970
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51971
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21580:remueven-a-70-agentes-de-tr%C3%A1nsito-al-cuerpo-de-polic%C3%ADa-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21580:remueven-a-70-agentes-de-tr%C3%A1nsito-al-cuerpo-de-polic%C3%ADa-municipal&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144577:ayuntamiento-de-puebla-buscar%C3%A1-que-todas-las-construcciones-que-se-realicen-sean-seguras&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144577:ayuntamiento-de-puebla-buscar%C3%A1-que-todas-las-construcciones-que-se-realicen-sean-seguras&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144581:dif-municipal-firma-convenio-con-kraft-foods-para-mejorar-h%C3%A1bitos-alimenticios-de-poblanos&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 8 

convenio-con-kraft-foods-para-mejorar-h%C3%A1bitos-alimenticios-de-poblanos&Itemid=534    
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Cabildo endurecerá el reglamento de construcción de inmuebles privados 
Con la intención de garantizar que todas las construcciones que se realicen en el municipio sean seguras, el 

Ayuntamiento de Puebla arrancó los trabajos para la reforma del capítulo XVII del Código Reglamentario Municipal 
(Coremun). El regidor y presidente de la Comisión de Obra Pública del cabildo, David Méndez Márquez, señaló que 
durante los próximos dos meses se realizará una revisión y actualización de los 598 artículos que integran este 

capítulo del Coremun. Subrayó que fundamentalmente analizarán los temas relacionados con los responsables de 
obra, las licencias de usos de suelo y los parámetros oficiales para la construcción de un inmueble para garantizar 
que su ejecución este dentro de lineamientos que permitan dar la certeza de que no se colapsara. (Julio César 
Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144577:cabildo-
endurecer%C3%A1-el-reglamento-de-construcci%C3%B3n-de-inmuebles-privados&Itemid=534  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Lamentable reducción de presupuesto contra pobreza para Puebla: Díaz de Rivera 

Tras conocerse que en presupuesto asignado al estado de Puebla para 2012 incluye reducciones en los ramos 33 
y 28, que sirven para mitigar la pobreza, el secretario de Desarrollo Social municipal, Javier Sánchez Díaz de 

Rivera, lamentó el ajuste pues afectará a su dependencia.  Señaló que la reducción podría ser de hasta el 25 por 
ciento de los recursos que se destinan a estos ramos. Por lo tanto, para el ejercicio fiscal del 2012, la Sedesol 
municipal tendrá que priorizar cuáles son las zonas donde más se requieran los programas y reducir sus alcances, 
indicó. (Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19736:lamentable-
reducci%C3%B3n-de-presupuesto-contra-pobreza-para-puebla-d%C3%ADaz-de-rivera&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes de la 49 Poniente, inconformes por repavimentación de la avenida 
Cierre de comercios, ventas bajas y molestias han provocado las obras de repavimentación con concreto 
hidráulico de la avenida 49 Poniente, los vecinos de la zona señalaron que a pesar de estar de acuerdo con la 
modernización de la ciudad, hay tiempos para realizarla, ―yo no me opongo a las obras, pero sí me molesta que 
las realicen durante estas fechas, cuando las ventas incrementan por las fiestas decembrinas‖, expresó José 
Suárez, comerciante del lugar. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144583:comerciantes-de-la-49-

poniente-inconformes-por-repavimentaci%C3%B3n-de-la-avenida&Itemid=534    
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Informales de Los Fuertes no aceptarán reubicación 

Luego de que se diera a conocer la intensión del ayuntamiento de Puebla de desalojarlos de manera permanente 
por las obras de remodelación anunciadas por el gobierno del estado,  los informales que pertenecen a las 
organizaciones 28 de Octubre y Doroteo Arango sentenciaron que por el momento no están dispuestos a dejaras 

sus espacios que por más de 30 años han utilizado para sobrevivir. Aseguraron que no pueden aceptar esta 
intensión del municipio, pues hasta el momento la autoridad no les da garantías para otorgarles una alternativa 
que no los afecte, pues se ha demostrado que en el caso de los ambulantes desalojados del Centro Histórico, 
hasta el momento no han visto una solución a su problema de falta de espacios en otros lugares. (Angélica 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144581:dif-municipal-firma-convenio-con-kraft-foods-para-mejorar-h%C3%A1bitos-alimenticios-de-poblanos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144577:cabildo-endurecer%C3%A1-el-reglamento-de-construcci%C3%B3n-de-inmuebles-privados&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144577:cabildo-endurecer%C3%A1-el-reglamento-de-construcci%C3%B3n-de-inmuebles-privados&Itemid=534
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19736:lamentable-reducci%C3%B3n-de-presupuesto-contra-pobreza-para-puebla-d%C3%ADaz-de-rivera&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19736:lamentable-reducci%C3%B3n-de-presupuesto-contra-pobreza-para-puebla-d%C3%ADaz-de-rivera&Itemid=125
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144583:comerciantes-de-la-49-poniente-inconformes-por-repavimentaci%C3%B3n-de-la-avenida&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144583:comerciantes-de-la-49-poniente-inconformes-por-repavimentaci%C3%B3n-de-la-avenida&Itemid=534
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Informales-de-Los-Fuertes-no-
aceptar%E1n-reubicaci%F3n-&id_noticia=40134  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En reporte Red dicen que asaltaron la pastelería Zarza del Centro Comercial Santa Fe. 
 Abrieron el cajero de HSBC de Huexotitla. 
 Ayer  hubo versiones de una balacera en la Romero Vargas que activo un operativo militar  de seguridad 

en la zona. 

 Asaltaron anoche el Oxxo de la calle Cedros y la 16 de septiembre. 
 El Ayuntamiento de Puebla entrega aulas en escuela de La Margarita. 
 El DIF municipal que dirige Liliana Ortiz de Rivera, acuerda con KRAFT para capacitar a personal 

alimentario de este sistema municipal. 
 El INAH señala que los vestigios hallados en obras del Viaducto Zaragoza no ameritan la suspensión de los 

mismos trabajos.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Aún cuando celebró la asignación de un mayor presupuesto para el próximo año, Eduardo Rivera Pérez, 

presidente municipal de Puebla manifestó que los recursos no siempre son suficientes; al advertir que habrá 
recortes necesarios para trabajar y mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos.   

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 Con el objetivo de realizar un trabajo de apoyo en beneficio de las personas del municipio de Puebla que 
quieren modificar su estilo de vida y mejorar sus hábitos de alimentación, el Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la Familia firmó un convenio de colaboración con la empresa Kraft Foods. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, celebró la asignación de un presupuesto mayor 
para la entidad en el próximo año, aseveró que su administración optimizará sus recursos para lograr sus 
metas, no obstante, adelantó que habrá algunos recortes sin precisar los rubros. 

 Este miércoles, el Comité de los Festejos para conmemorar el 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, 
representantes de la XV Zona Militar y el subsecretario de Vinculación Institucional y Gobernanza, Sergio 
Medina González, dieron el banderazo de salida a los símbolos de la Batalla del 5 de Mayo que a partir de 
hoy recorrerán 11 municipios de la entidad. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Mal y de malas en el Ayuntamiento; pese al aumento federal para el estado a la capital le recortaron 

recursos. Esta informando que a pesar de los 57 mil mdp que rebaso la entidad en el presupuesto federal  
abra recursos que serán recortados para la ciudad en los ramos 28 y 33; según dice el secretario de 
Desarrollo Social Municipal. 

 Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, confirma recortes para la capital  pero también 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Informales-de-Los-Fuertes-no-aceptar%E1n-reubicaci%F3n-&id_noticia=40134
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Informales-de-Los-Fuertes-no-aceptar%E1n-reubicaci%F3n-&id_noticia=40134
javascript:envivo()
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celebro el presupuesto estatal porque hay un crecimiento real.  
 Aumentan las ventas en el centro al 50%, pero también sube la inseguridad; denuncian los comerciantes. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Por la restructuración que se esta realizando en la SSP del municipio de Puebla, desaparecerá el escuadrón 

de motociclistas. 

 El INAH tiene arqueólogos en el Boulevard Norte para garantizar el cuidado de vestigios encontrados y 
rechaza que se hallan encontrado restos de militares que participaron en al gesta histórica de 1862.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El Buen Fin dejara descuento en todo como en viajes, tiendas, restaurantes, agencia de carros y otros 
negocios. 

 El INAH dice que todos los vestigios que aparezcan serán protegidos. 
 El ayuntamiento firma un convenio con Kraft para un programa de saber como comer. 

 El edil Eduardo Rivera entrego dos aulas más de medios. 
 El edil Eduardo Rivera puso en marcha el programa colonia 100% iluminada. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera se dijo satisfecho  de los recursos obtenidos para la  capital 
poblana después de esta probación  del presupuesto federal. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Supuestas percusiones de armas de fuego alertaron a las corporaciones municipales y estatales quienes 

implementaron u fuerte operativo en al Colonia Romero Vargas sin embargo propietarios de domicilios 
negaron los disparos  

 Con una inversión superior a los 3 millones de dólares la academia nacional de Policía se materializa con 
avances significativos en infraestructura en programas de capacitación, equipamiento pretende ser la 
mejor escuela de policías a nivel nacional.  

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Movilización militar y policiaca en Puebla versiones extraoficiales afirman que los ocupantes de 5 

camionetas de lujo con placas de Veracruz, llegaron a una vivienda de la junta auxiliar Ignacio Romero 
Vargas y se hicieron pasar por policías para realizar un cateo. Podría tratarse de un secuestro fallido. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Desarrolla CAIP conocimientos para la protección de datos personales 
A fin de impulsar mecanismos de colaboración e intercambio de información y experiencias en materia de 
transparencia y protección de datos personales, la Comisión para el Acceso a la Información Pública de Puebla, 
representada por su presidente Blanca Lilia Ibarra Cadena y la Agencia Vasca de Protección de Datos Personales, 
encabezada por Iñaki Vicuña, firmaron un convenio que busca contribuir al desarrollo de estudios, 
investigaciones, análisis o informes relacionados con el derecho a la protección de los datos personales.  

(Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2313076.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Marcha atrás al dedazo en Acción Nacional 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación echó para atrás el método de designación directa de 
candidatos que había elegido el PAN para 140 distritos electorales para diputados de mayoría relativa y 23 
entidades para senadores y diputados de representación proporcional; en las que estaba incluido el estado de 
Puebla. Trascendió que ante más de mil 400 quejas de militantes de este partido por la decisión del Comité 
Ejecutivo Nacional del blanquiazul, los magistrados consideraron que se estaba violando el derecho de votar y ser 

votado de estos panistas. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2313067.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Incrementará ISSSTEP 10% las cuotas y subirá edad para el retiro a 65 años 
La Secretaría de Salud inició el cabildeo con los integrantes de la Comisión de Hacienda para la aprobación de la 
iniciativa de reforma al sistema de pensiones y jubilaciones del estado, la cual incrementará en 10 por ciento las 
cuotas obrero-patronal y fijará en 65 años como edad mínima de retiro.  (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2313081.htm  

 

 
 

EL HERALDO 

 Rige interés político presupuesto de egresos 

Diputados federales por los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) coincidieron en que 

el esquema de negociación para el Presupuesto de Egresos de la Federación utiliza un sistema arcaico y que 
desemboca en la disparidad de recursos, de acuerdo a intereses de partidos políticos y del gobierno, por lo que 
consideraron que debiera establecerse un esquema bajo el cual se aplique una fórmula de acuerdo al número de 
habitantes por demarcación. De acuerdo con los diputados federales del PRI, Alberto González Morales y Juan 
Carlos Lastiri Quirós, este último es además dirigente estatal del partido tricolor, el formato de "negociación" del 
presupuesto, de acuerdo a los proyectos que presenta cada entidad federativa reflejan intereses particulares y se 

traban las definiciones. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38448:rige-interes-
politico-presupuesto-de-egresos&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Aumenta la Ley del ISSSTEP 10% las cuotas 
La reforma a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTEP) 

contempla incrementar 10 por ciento las cuotas, así como pasar de 60 a 65 años la edad de retiro a los 

empleados, con la finalidad de rescatar el sistema de pensiones, reveló el diputado Lauro Sánchez López, 
presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso del estado.  Luego de una reunión en el Poder Legislativo 
estatal con el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, y el director del ISSSTEP, Roberto Rivera Trewartha, se 
inició con esta reforma que podría quedar lista antes de culminar el presente año, para que con ello se conforme 
dentro de la Ley de Ingresos del Estado de cara al 2012. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38449:aumenta-la-ley-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2313076.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2313067.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2313081.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38448:rige-interes-politico-presupuesto-de-egresos&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38448:rige-interes-politico-presupuesto-de-egresos&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38449:aumenta-la-ley-del-issstep-10-las-cuotas&catid=60:politica&Itemid=121
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del-issstep-10-las-cuotas&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Puebla, entre las seis ciudades con más recursos 
El presupuesto 2012 sumará un monto histórico de 57 mil 602 millones de pesos para Puebla, un aumento en 
términos nominales del 7.35 por ciento, manteniéndose la entidad entre las seis con más recursos entre los 
estados del país. Por el tamaño de su población Puebla se encuentra entre los seis estados que recibe más 

recursos federales, contando en 2012 con alrededor de 5.52 por ciento del gasto federalizado que representará un 
billón 41 mil 778.1 millones de pesos de los 3 billones 706 mil 922 millones 200 mil pesos de presupuesto. El 
presupuesto 2012 equivaldría a poco más de 9 mil 980 pesos per cápita, incluidas participaciones y ramos 
federales, considerando los 5.77 millones de habitantes del estado de Puebla. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/734-puebla-entre-las-seis-ciudades-con-mas-recursos  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Panal y PRI se reparten fórmula para el Senado 
El PRI postulará al candidato a la primera posición al Senado de la República, y el Partido Nueva Alianza postulará 
a la segunda posición en la fórmula senatorial en Puebla. En su convenio de coalición, el PRI postulará trece 

candidatos a diputados federales; el Partido Verde tendrá derecho a una candidatura, el distrito 11, y el Partido 
Nueva Alianza postulará candidatos en los distritos de Ajalpan y Zacapoaxtla. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85251  

 
INTOLERANCIA  

 Vázquez Mota sería un rival de peso: Aguilar 
El exvocero presidencial Rubén Aguilar Valenzuela, afirmó que el PAN está esperando el último momento para 

seleccionar al próximo candidato a la Presidencia de la República, mientras las demás fuerzas políticas 
prácticamente han definido quiénes los representarán en la contienda electoral de 2012. Para Aguilar, autor de 
libros como El Narco: la guerra fallida, si el PAN selecciona a Josefina Vázquez Mota como candidata presidencial 
elevaría su nivel competitivo en la contienda electoral que se avecina, y sería un ―rival de peso‖ frente al virtual 
candidato del tricolor Enrique Peña Nieto. (Mario Marrtell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85252  

 
INTOLERANCIA  

 El presupuesto tiene candados, advierten 
La fracción de diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por Puebla advirtió que existe un 
―blindaje‖ para que los recursos aprobados en el presupuesto de la Federación para el próximo año no sean 
utilizados con fines electorales ni para la compra de conciencias; reconocieron que el gobierno federal se cerró 

para que hubiera un aumento en lo referente a ciencia y tecnología, asimismo consideraron agotado el modelo 
para la discusión del presupuesto. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85253  

 

 
 

CAMBIO 

 En 2012 se harán obras de trascendencia: Moreno Valle 
Tras anunciar que ya envió al Congreso del estado la iniciativa de Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos 
2012, el gobernador Rafael Moreno Valle destacó que la mayoría del presupuesto de 57 mil 602 millones de pesos 
que obtuvo Puebla, será destinado en obras de trascendencia, como la construcción de un puente en el municipio 

de Huauchinango, así como la tercera etapa del distribuidor vial 8 del tramo C del anillo periférico ecológico. En 
entrevista, el mandatario explicó que el pasado martes en la noche envió la iniciativa de Ley de Ingresos y 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38449:aumenta-la-ley-del-issstep-10-las-cuotas&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/734-puebla-entre-las-seis-ciudades-con-mas-recursos
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85251
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85252
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85253


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 13 

Presupuesto de Egresos 2012, que básicamente sugiere los mismos recursos para el estado de Puebla que le 
etiquetó la Federación. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-eg-politica-en-2012-se-har-n-obras-de-
trascendencia-moreno-valle.htm  
 

 

CAMBIO 

 Líderes del PAN y PRI resaltan los acuerdos 
Los dirigentes municipales del PRI y del PAN, Claudia Hernández y Gerardo Maldonado, respectivamente, 

celebraron el presupuesto histórico conseguido para la entidad poblana, pues coincidieron que es un ejemplo de la 

civilidad política y del trabajo, más allá de tintes partidistas, a favor de los poblanos.  reunión, ambos líderes 
dialogaron sobre la civilidad política que debe prevalecer en la ciudad de Puebla de cara a los comicios del 2012, 
por lo que se comprometieron a realizar campañas electorales con altura de miras, limpias y de propuestas, más 
allá de las guerras sucias y las campañas negras, pues la ciudadanía ya está cansada de esa forma de hacer 
política. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-yc-politica-l-deres-del-pan-y-pri-resaltan-los-

acuerdos.htm  
 

 

CAMBIO 

 Sostiene Villanueva reunión con el auditor superior de la Federación 
Con el propósito de fortalecer las relaciones de trabajo e intensificar las acciones en materia de fiscalización y 
rendición de cuentas, David Villanueva Lomelí, auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de 

Puebla, llevó a cabo sendas reuniones de trabajo con Juan Manuel Portal Martínez, auditor superior de la 
Federación y con Patricia Leal Islas, secretaria de la Contraloría del gobierno del estado de Puebla. n la reunión 
realizada en las oficinas centrales en la ciudad de México, Villanueva Lomelí informó sobre el inicio de actividades 
al frente del OFS Puebla, luego de su nombramiento y toma de protesta por la LVIII Legislatura del Congreso del 
estado, con el compromiso de redoblar el esfuerzo para vincular el trabajo en la revisión de los recursos públicos 
de los diversos programas federales. (Redacción)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-sd-politica-sostiene-villanueva-reuni-n-con-
el-auditor-superior-de-la-federaci-n.htm  
 

 

CAMBIO 

 Diputados del PRI seguirán de cerca el uso del presupuesto 

Los diputados federales del PRI elogiaron el Presupuesto logrado para Puebla en 2012, pues coincidieron que es 

una cifra histórica que beneficiará a todos los sectores de la población, y al mismo tiempo advirtieron que estarán 
al pendiente de la forma en que el gobierno del estado use el erario para evitar desvío de recursos. n rueda de 
prensa, los legisladores Juan Carlos Lastiri Quirós, Blanca Jiménez, Óscar Aguilar, Alberto González y Leobardo 
Soto, manifestaron que se logró modificar el proyecto de presupuesto que envió el presidente de la República, 
Felipe Calderón al Congreso de la Unión, ya que era asfixiante, dañaba la economía de las entidades federativas y 
era completamente electorero. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-yc-politica-diputados-del-pri-seguir-n-de-
cerca-el-uso-del-presupuesto.htm  
  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide el Ejecutivo alza de cuotas del ISSTEP a 4 por ciento; no más de 3%, pide el SNTE 
Pese a la negativa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el gobierno estatal va por una 
reforma al Issstep que considerará un aumento en las cuotas de los trabajadores de 4 por ciento, confirmó el 
presidente de la Comisión de Hacienda Pública y Patrimonio Estatal y Municipal, Lauro Sánchez López. Sin 
embargo, el legislador aclaró que la iniciativa ya no considera la creación de cuentas individuales, la cual era una 
de las propuestas que más rechazo ocasionó entre los sindicalizados. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/pol203.php  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-eg-politica-en-2012-se-har-n-obras-de-trascendencia-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-eg-politica-en-2012-se-har-n-obras-de-trascendencia-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-yc-politica-l-deres-del-pan-y-pri-resaltan-los-acuerdos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-yc-politica-l-deres-del-pan-y-pri-resaltan-los-acuerdos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-sd-politica-sostiene-villanueva-reuni-n-con-el-auditor-superior-de-la-federaci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-sd-politica-sostiene-villanueva-reuni-n-con-el-auditor-superior-de-la-federaci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-yc-politica-diputados-del-pri-seguir-n-de-cerca-el-uso-del-presupuesto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/171111-yc-politica-diputados-del-pri-seguir-n-de-cerca-el-uso-del-presupuesto.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/pol203.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cede el PRI al Panal segundo lugar de la fórmula al Senado 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) cedió al Partido Nueva Alianza (Panal) el segundo lugar de la fórmula 
al Senado de Puebla a cambio de una alianza electoral en 2012, así como dos candidaturas a diputados, en los 
distritos de Zacapoaxtla y Ajalpan. En el caso del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el tricolor le asignó 
únicamente el Distrito XI con cabecera en la capital del estado, pese a que los dirigentes de ese instituto político 

buscaban por lo menos tres espacios para la Cámara Baja del Congreso de la Unión. La distribución de las 
candidaturas se definió a nivel nacional ayer, poco antes de que las tres fuerzas políticas confirmaran la alianza 
electoral para los comicios presidenciales del próximo año.  (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/pol506.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Envía RMV ternas para suplir a 4 magistrados del TSJ 
El gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso del estado cuatro ternas para sustituir a los magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Puebla que concretaron su jubilación en julio. Las propuestas se 
presentarán al pleno del Poder Legislativo en la sesión ordinaria de este día para que los representantes populares 

evalúen los perfiles y definan a las personas que suplirán a Elba Rojas Bruschetta, Gerardo Villar Borja, Leonardo 
Tecuapetla y Fernando García Rosas. Aún están pendientes las solicitudes de retiro de otro grupo de siete 
magistrados, que de concretarse este año provocaría la renovación de casi la mitad del tribunal, compuesto por 
25 magistrados. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/pol603.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Protestan padres de primaria por mejoras en infraestructura; la SEP atiende el caso 
Tras una protesta de padres de familia de la escuela primaria Josefa Ortiz de Domínguez, ubicada en San Pedro 
Cholula, la Secretaría de Educación Pública y el Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios 
Educativos (CAPCEE) se comprometieron a atender las demandas de los tutores, que se centran en la revisión de 

las aportaciones de padres y la construcción de espacios educativos. Por la mañana, una decena de padres 
bloqueó el tránsito de la avenida Camino Real a Cholula en sus dos sentidos para denunciar públicamente el 
presunto desvío de 133 mil pesos provenientes de las cuotas, los cuales fueron administrados por la directora 
Bertha Delia Manzano Ramírez. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/edu307.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dan a Martínez constancia como candidato al SETEPID 
Alberto Martínez González, supervisor de la zona escolar 005 de educación media superior de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), recibió este miércoles la constancia de candidato formalmente inscrito para participar en 
las elecciones internas del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla, Independiente y 
Democrático (SETEPID). En una entrevista, el docente garantizó que encabezará un proyecto incluyente con todos 

los grupos opositores de la organización, para ―devolver el poder a la base trabajadora y reconocerla en todas sus 
acciones‖. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/edu407.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Derrota en Michoacán no definirá 2012: RMV 
La derrota del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán no determinará los resultados de la contienda electoral 
del 2012, cuando se defina al próximo Presidente de la República, aseveró el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Consideró que ―cada elección es diferente‖, y a manera de ejemplo citó el caso de Puebla, donde en el 2009 el 
PRI ganó las diputaciones federales en los 16 distritos electorales, pero un año más tarde perdió la gubernatura. 

―Así es la democracia, a veces se gana y a veces se pierde. Soy de la opinión que los ciudadanos ya no están 
comprometidos tanto con los partidos políticos, sino con los candidatos‖, señaló. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9063216  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/pol506.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/pol603.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/edu307.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/edu407.php
http://impreso.milenio.com/node/9063216
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MILENIO  

 Setepid pide tener participación en negociaciones de la reforma 
El Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla, Independiente y Democrático (Setepid) debe ser 
parte de la Junta Directiva del Issstep para conocer de las negociaciones relacionadas con la reforma a la ley de 
dicha institución que es impulsada desde el gobierno del estado. Alfredo Martínez González, candidato a ocupar la 

dirigencia de dicha organización sindical, anunció que desde ahora ha comenzado a gestionar un acercamiento 
con las autoridades correspondientes para que los setepistas sean considerados en estos acuerdos. (Tonatiuh 
Avelino)  

http://impreso.milenio.com/node/9063195  
 

MILENIO  

 Comisión de Transparencia mostrará a investigadores permisos del viaducto 
Los permisos municipales que avalan la construcción del viaducto Ignacio Zaragoza, sólo serán entregados vía la 
Comisión de Transparencia, sentenció el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública (Seduop), José Felipe 
Velázquez Gutiérrez. En entrevista, reconoció que su dependencia ya fue notificada por la juez segunda de 

distrito, María Esther Rodríguez Juárez, respecto al amparo otorgado a la investigadora Rosalba Loreto López. 
Afirmó que la administración de Eduardo Rivera Pérez no tiene interés en ocultar los procesos que realiza; de 
modo que la sentencia será acatada mediante los conductos establecidos en la normatividad. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9063179  

 
MILENIO  

 PRI confirma alianza con Panal y el PVEM 
L a Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional del PRI definió que sí irán en coalición electoral con 

el partido Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, así lo confirmó el presidente estatal del PRI, Juan Carlos 
Lastiri Quirós. En entrevista, señaló que la formalización de la alianza y el registro de la plataforma política se 
hará el viernes 18 de noviembre, fecha límite que estableció el Consejo General del Instituto Federal Electoral 
(IFE), para la inscripción de las alianzas para la contienda electoral de 2012. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9063213  

 

 
 
OPINION 

 Se reúnen dirigentes municipales de PRI y PAN 
Como un acto de civilidad y ética política, calificó Claudia Hernández presidenta del Comité Municipal del PRI, la 

reunión en céntrico hotel capitalino con el dirigente del PAN en la ciudad de Puebla, Gerardo Maldonado, a quién 
le expresó que lo más importante, para cualquier partido, son los intereses de la comunidad. En respaldo de lo 
anterior mencionó las gestiones de la fracción del PRI, que es mayoría en el congreso federal, para lograr el más 
alto presupuesto de la historia en el estado de Puebla por 57 mil 300 millones de pesos. ―Los diputados trabajaron 
con lealtad y honestidad; obtuvieron un 7% de aumento en los recursos para 2012‖. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51979  

 
OPINION 

 Invita FEPADE a ciudadanos y servidores denunciar delitos electorales  

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) exhorta a la ciudadanía en general y a 
los servidores públicos a denunciar cualquier delito electoral, relacionado con el abuso de poder, así lo dio a 

conocer el capacitador de la FEPADE, Enrique Sanromán, esto en el marco de la impartición de un taller para 
informar a los trabajadores de la SAGARPA acerca las sanciones por realizar actos indebidos relacionados con las 
próximas elecciones. Los dos canales de comunicación para denunciar, los cuales funcionan las 24 horas y los 365 
días del año es el FEPADETEL 01 800 83 37 233, el cual es un número gratuito para toda la República, además 
también existe el FEPADENET a través del correo electrónico fepadenet@pgr.gob.mx, informó el funcionario. 

(Maribel Velazquez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51977  

http://impreso.milenio.com/node/9063195
http://impreso.milenio.com/node/9063179
http://impreso.milenio.com/node/9063213
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51979
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51977
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OPINION 

 Respetará Lastiri las posiciones que dé el PRI nacional a las alianzas 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, afirmó que su partido respetará las 
decisiones que se tome a nivel nacional, respecto a las posiciones que se darán tanto al PVEM y Nueva Alianza 
para diputados federales y senadores. Cabe señalar que este lunes, el propio líder político argumentó que su 

partido no cedería al Verde Ecologista de México y Panal, las dos posiciones que se tienen para el senado de la 
República. Ante el cambio de discurso, Juan Carlos Lastiri Quirós señaló que la dirigencia estatal será respetuosa 
de los acuerdos que pacte con el PVEM y Nueva Alianza, en torno a las posiciones que se entregarán a ambos 

partidos políticos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51978  
 

 
 

E-CONSULTA 
 Se van a sueldos 4 de cada 10 pesos del presupuesto 2012 de Puebla 

El gobierno del estado gastará el año próximo cuatro de cada 10 pesos cubrir la nómina del personal, concepto 
por el que destinará recursos por 22 mil 163.9 millones de pesos, según lo establece el Presupuesto de Egresos 
2012 que fue entregado a los diputados. A esta partida sigue en monto las transferencias, asignaciones, subsidios 

y otras ayudas, para las que se destinan 14 mil 966.2 millones de pesos, y en tercer lugar destacan las 
participaciones y aportaciones por 10 mil 697.4 millones de pesos. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21635:se-van-a-sueldos-4-de-cada-

10-pesos-del-presupuesto-2012-de-puebla&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Entrega Moreno Valle ternas para designar a 4 magistrados del TSJ 
El gobernador Rafael Moreno Valle envió cuatro ternas al Congreso Local para la designación de igual número 
magistrados del Tribunal Superior de Justicia. El mandatario insiste en postular a Joel Daniel Baltazar Cruz, ex 

director de Readaptación Social en el sexenio de Melquiades Morales Flores. En julio cuando el Congreso de 
Puebla eligió a Jorge Ramón Díaz como magistrado, el primero quedó fuera y ahora su nombre figura por segunda 
ocasión para ocupar una de las vacantes del Poder Judicial. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21604:entrega-moreno-valle-ternas-
para-designar-a-4-magistrados-del-tsj&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Cede el PRI un espacio al Senado y 3 al Congreso al Panal y PVEM en Puebla 
El Partido Revolucionario Institucional cedió la segunda fórmula al Senado y tres candidaturas a diputados 
federales a Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México, como parte del acuerdo de alianza electoral 

que este miércoles amarró con ambos institutos. Además del espacio para el Senado, Nueva Alianza podrá 
postular candidatos a diputados federales por los distritos 4 de Zacapoaxtla y 16 de Ajalpan. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21620:cede-el-pri-un-espacio-al-
senado-y-3-al-congreso-al-panal-y-pvem-en-puebla&Itemid=332  
 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Tras protesta, SEP reparará aulas de la escuela Josefa Ortiz de Domínguez 
La Secretaría de Educación Pública  (SEP) necesita 7 mil millones de pesos para atender daños estructurales en 
centros educativos de toda la entidad, reveló el subsecretario de Educación Básica, Víctor Manuel Barceló. En 
entrevista, señaló que hace faltan recursos para atender esta problemática; sin embargo, la dependencia estatal 

hace un esfuerzo importante a fin de evitar que los alumnos se vean perjudicados. Lo anterior, luego de que este 
miércoles por la mañana, padres de familia cerraran la circulación en Camino Real a Cholula y calle Niños Héroes, 
en protesta porque en la escuela Josefa Ortiz de Domínguez existen cuatro salones con más de 30 años de 
construcción, a los cuales nunca se les ha dado mantenimiento, lo que representa un riesgo para los pequeños. 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51978
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21635:se-van-a-sueldos-4-de-cada-10-pesos-del-presupuesto-2012-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21635:se-van-a-sueldos-4-de-cada-10-pesos-del-presupuesto-2012-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21604:entrega-moreno-valle-ternas-para-designar-a-4-magistrados-del-tsj&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21604:entrega-moreno-valle-ternas-para-designar-a-4-magistrados-del-tsj&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21620:cede-el-pri-un-espacio-al-senado-y-3-al-congreso-al-panal-y-pvem-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21620:cede-el-pri-un-espacio-al-senado-y-3-al-congreso-al-panal-y-pvem-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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(Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144566:tras-protesta-sep-
reparar%C3%A1-aulas-de-la-escuela-josefa-ortiz-de-dom%C3%ADnguez&Itemid=534  
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Reitera RMV negativa a crear nuevos impuestos estatales el próximo año 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle descartó que existan nuevos impuestos para el próximo año, al 
responder que la propuesta de Ley de Ingresos estatal fue enviada en tiempo y forma a los diputados locales para 

su análisis, discusión  y aprobación. Agregó que próximamente, el secretario de Finanzas Roberto Moya Clemente, 
dará a conocer detalladamente la manera en que el Gobierno captará recursos para su funcionamiento, así como 
la distribución de los mismos en obras sociales. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144571:reitera-rmv-negativa-a-

crear-nuevos-impuestos-estatales-el-pr%C3%B3ximo-a%C3%B1o&Itemid=534  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Símbolos de la Batalla del 5 de Mayo recorrerán municipios del estado 
Este miércoles, el Comité de los Festejos para conmemorar el 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, 
representantes de la XV Zona Militar y el subsecretario de Vinculación Institucional y Gobernanza, Sergio Medina 
González, dieron el banderazo de salida a los símbolos de la Batalla del 5 de Mayo que a partir de hoy recorrerán 
11 municipios de la entidad. El objetivo de esta jornada educativa es acercar a los poblanos del interior del estado 

la pequeña colección de instrumentos de guerra que desde el pasado 8 de septiembre fueron expuestos en 
diferentes inmuebles de Puebla capital, así como de la zona metropolitana. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144554:s%C3%ADmbolos-de-
la-batalla-del-5-de-mayo-recorrer%C3%A1n-municipios-del-estado&Itemid=534  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Aportaciones incrementarán 10 % para salvar pensiones 
Para evitar el desplome del Sistema de Pensiones del ISSSTEP, el Congreso del estado prepara una reforma que 
incluye un 10% de incremento a las aportaciones que los trabajadores al servicio del estado hacen al organismo, 
informó Lauro Sánchez, presidente de la Comisión de Hacienda del Poder Legislativo local. ―La reforma quedará 

así: 6 % aportará la parte contratante y 4% los trabajadores. Es el momento de hacerlo, planeamos que esta 
semana esté lista y tendrá que quedar lo antes posible para que el Instituto se recupere‖, dijo en entrevista. No 
obstante, el legislador reconoció que aún no sabe con precisión cómo quedará la división de las aportaciones. Esto 
debido a que aún hay que negociar con el SNTE. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/aportaciones-incrementaran-10-para-salvar-pensiones  
 
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Priistas y panistas son unos mentirosos: defraudados 
Defraudados de Sitma, Invergoup y otras cajas de ahorro calificaron de mentirosos a los diputados federales del 
PRI y del PAN. Aseguraron que lucran con el dolor de miles de poblanos que perdieron sus ahorros entre los años 
2008 y 2009. Personas afectadas mencionaron que así califican principalmente a los legisladores Óscar Aguilar 

González, Alberto González y Augusta Díaz de Rivera, quienes el pasado 26 de septiembre se comprometieron a 
gestionar 2 mil 850 millones de pesos del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 para pagarles sus 
ahorros. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/priistas-y-panistas-son-unos-mentirosos-defraudados  
 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144566:tras-protesta-sep-reparar%C3%A1-aulas-de-la-escuela-josefa-ortiz-de-dom%C3%ADnguez&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144566:tras-protesta-sep-reparar%C3%A1-aulas-de-la-escuela-josefa-ortiz-de-dom%C3%ADnguez&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144571:reitera-rmv-negativa-a-crear-nuevos-impuestos-estatales-el-pr%C3%B3ximo-a%C3%B1o&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144571:reitera-rmv-negativa-a-crear-nuevos-impuestos-estatales-el-pr%C3%B3ximo-a%C3%B1o&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144554:s%C3%ADmbolos-de-la-batalla-del-5-de-mayo-recorrer%C3%A1n-municipios-del-estado&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144554:s%C3%ADmbolos-de-la-batalla-del-5-de-mayo-recorrer%C3%A1n-municipios-del-estado&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/aportaciones-incrementaran-10-para-salvar-pensiones
http://www.imagenpoblana.com/2011/priistas-y-panistas-son-unos-mentirosos-defraudados
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ley del Issstep alargará retiro e incrementará cuotas de trabajadores 
La administración estatal prepara una propuesta para reformar la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales para los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (Issstep), la cual propone aumentar un 4 por 
ciento las cuotas de los trabajadores y un 6 por ciento las del estado. Lo anterior lo dio a conocer el presidente de 
la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Lauro Sánchez López, al especificar que esta enmienda también 

establece aumentar de 60 a 65 años la edad de retiro de los trabajadores. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ley-del-Issstep-alargar%E1-
retiro-e-incrementar%E1-cuotas-de-trabajadores&id_noticia=40144  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obtiene Puebla 57,611 mdp para el 2012 
Puebla obtuvo un presupuesto para el 2012 por el orden de 57 mil 611 de pesos, casi 4 millones de pesos 
superior al de este año, que fue de 53 mil 623 millones de pesos, confirmó el coordinador de los diputados 
federales poblanos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto González Morales. En conferencia de 

prensa, el priista refirió que Puebla logró ese presupuesto gracias a todos los diputados de las diferentes 
bancadas, que trabajaron de manera coordinada con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en la 
creación de una carpeta de expedientes consolidados. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Obtiene-Puebla-57,611-mdp-
para-el-2012&id_noticia=40142  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Agüera no será candidato del PRI: JCL 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, reconoció que a 

cualquier partido político le gustaría tener como su candidato para las elecciones del próximo año al rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez. Pese a ello, el líder priista refirió 
que su partido postulará solo a militantes del PRI y el rector no tiene instituto político, además ―Agüera Ibáñez ha 
expresado que no le interesa la Senaduría y que quiere culminar su encargo en la universidad‖. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ag%FCera-no-ser%E1-
candidato-del-PRI:-JCL&id_noticia=40141  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 TEPJF revoca nombramientos de los 9 consejeros del IFE en Puebla 
En su sesión de este miércoles, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó el nombramiento 
de los nueve consejeros de la Junta Local del IFE en Puebla. Así lo dio a conocer oficialmente el TEPJF a través de 
un comunicado de prensa: La Sala Superior revocó la parte impugnada del acuerdo 325 de 2011 del Consejo 
General del IFE, por el que designó a los Consejeros Electorales de los Consejos Locales que se instalarán para los 

procesos electorales federales 2011-2012 y 2014-2015 en los estados de Durango, Puebla, Hidalgo, Guerrero, 
Veracruz y Yucatán. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19738:tepjf-revoca-
nombramientos-de-los-9-consejeros-del-ife-en-puebla&Itemid=127  
 

 

 
RETO DIARIO 

 Reemplacamiento en el 2012, propuesta del gobierno 
En la Ley de Ingresos del gobierno del estado para el 2012 se contempla el tema del reemplacamiento a aquellos 
automovilistas que no paguen el control vehicular del 2 de enero al 31 de marzo del próximo año. Lo anterior lo 

anunció el presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Lauro Sánchez López, luego de la 
reunión que los legisladores sostuvieron en la cámara con  los subsecretarios de ingresos y egresos de la 
Secretaría de Finanzas, Manuel Arceo y Eduardo Tovilla, respectivamente. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reemplacamiento-en-el-2012,-propuesta-del-

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ley-del-Issstep-alargar%E1-retiro-e-incrementar%E1-cuotas-de-trabajadores&id_noticia=40144
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ley-del-Issstep-alargar%E1-retiro-e-incrementar%E1-cuotas-de-trabajadores&id_noticia=40144
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Obtiene-Puebla-57,611-mdp-para-el-2012&id_noticia=40142
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Obtiene-Puebla-57,611-mdp-para-el-2012&id_noticia=40142
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ag%FCera-no-ser%E1-candidato-del-PRI:-JCL&id_noticia=40141
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ag%FCera-no-ser%E1-candidato-del-PRI:-JCL&id_noticia=40141
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19738:tepjf-revoca-nombramientos-de-los-9-consejeros-del-ife-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19738:tepjf-revoca-nombramientos-de-los-9-consejeros-del-ife-en-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reemplacamiento-en-el-2012,-propuesta-del-gobierno&id=24063
http://www.pueblaonline.com.mx/
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gobierno&id=24063  

 
 
RETO DIARIO 

 Aprobará el Congreso Ley del Issstep antes del 2012 
Los diputados poblanos buscan aprobar las reformas a la Ley del Issstep antes que concluya el tercer y último 
periodo de sesiones de Congreso del Estado, informó el diputado priista Lauro Sánchez López, tras haberse 

reunido con el titular del instituto de seguridad, Roberto Rivero Trewarth, y con Jorge Aguilar Chedraui, secretario 

de salud del estado. En el documento, que en breve el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas enviará al Poder 
Legislativo, se contempla que la aportación de los trabajadores al servicio del gobierno estatal tenga un aumento 
del 10 por ciento, del cual un 6 por ciento sea absorbido por el estado y el 4 restante por los trabajadores. 
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aprobara-el-Congreso-Ley-del-Issstep-antes-
del-2012-&id=24062  

 
 
RETO DIARIO 

 Coinciden PRI y PAN en aplazar tema del aborto hasta 2012  
Los coordinadores de las bancadas del PRI y PAN, José Luis Márquez Martínez y Mario Riestra Piña, 
respectivamente, coincidieron que en estos momentos no existen coincidencias para abordar la iniciativa enviada 
por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso local sobre el aborto. En ese sentido, consideraron 

viable discutir la propuesta, que establece quitar la pena corporal a las mujeres que se practiquen un aborto y 
someterlas a un tratamiento médico integral, hasta el 2012. Márquez Martínez consideró que es muy prematuro 

discutir la iniciativa del ejecutivo en el tercer periodo de sesiones, el cual concluye el próximo 15 de diciembre ya 
que es necesario escuchar todas las voces y sectores interesados en el tema. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coinciden-PRI-y-PAN-en-aplazar-tema-del-
aborto-hasta-2012-&id=24038  
 
 
RETO DIARIO 

 Excluyen a defraudados del presupuesto poblano 
El diputado federal del PRI, Oscar Aguilar González, confirmó la exclusión de poblanos defraudados de cajas de 

ahorro y seudo inmobiliarias del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012. Deslindó a los diputados priistas 
y responsabilizó al gobierno federal de no proponer partida especial para ayudar a quienes perdieron sus ahorros 

personales/familiares al confiar en Sitma, Invergroup, etc… ―Todavía existe la figura del veto presidencial aunque 
se debe consensuar con la Secretaria de Hacienda porque hablamos de 35 mil millones de pesos‖, indicó. (Agustín 
Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Excluyen-a-defraudados-del-presupuesto-
poblano&id=24044  

 
 
 
 
 

 

 
CINCO RADIO 

 La SEP Suspende Clases el 18 y 21 de Noviembre 
Por acuerdo emitido por el secretario de Educación Pública del gobierno del estado de Puebla, Luis Maldonado 
Venegas, se modifica el calendario escolar en la entidad para el ciclo lectivo 2011-2012, considerando que Puebla 
es Cuna de la Revolución Mexicana. De esta manera, el 18 de noviembre próximo se declara día festivo con la 

finalidad de que se lleven a cabo eventos conmemorativos de la gesta de los Hermanos Serdán a los que asistan 
las familias poblanas, así como fomentar los valores cívicos y resguardar la historia de Puebla. (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reemplacamiento-en-el-2012,-propuesta-del-gobierno&id=24063
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aprobara-el-Congreso-Ley-del-Issstep-antes-del-2012-&id=24062
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aprobara-el-Congreso-Ley-del-Issstep-antes-del-2012-&id=24062
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coinciden-PRI-y-PAN-en-aplazar-tema-del-aborto-hasta-2012-&id=24038
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Coinciden-PRI-y-PAN-en-aplazar-tema-del-aborto-hasta-2012-&id=24038
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Excluyen-a-defraudados-del-presupuesto-poblano&id=24044
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Excluyen-a-defraudados-del-presupuesto-poblano&id=24044
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http://www.cincoradio.com.mx/noticia/anuncia-la-sep-suspension-de-clases-el-18-y-21-de-noviembre/  
 
 
CINCO RADIO 

 Más Recursos al Campo y Municipios en 2012: RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle anunció que en el 2012 habrá más recursos para el campo y municipios. Luego 
de entregar apoyos por 4 millones 966 mil pesos a productores afectados por las heladas en la región centro del 
estado, el Mandatario subrayó que pese al entorno financiero complicado, Puebla logró importantes recursos 
federales para el año entrante. Moreno Valle confió que el 2012 será un año mejor para el campo y los recursos 

se empleen en tecnología y programas, pero no para resolver problemas causados por contingencias 

climatológicas. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/mas-recursos-al-campo-y-municipios-en-2012/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Cordero: renuncié para ser Presidente 
Ernesto Cordero afirmó que dejó la Secretaría de Hacienda para ser Presidente de México, ―porque creo que 
puedo ganar y porque quiero ganar‖. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Difunde la SEP manual contra abuso sexual 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) comenzó a difundir un manual que tiene como fin la prevención de 
agresiones y el abuso sexual entre los niños de las escuelas de educación básica. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Sella el PRI reparto con Panal y PVE 

La Comisión Política Permanente del PRI aprobó anoche una coalición parcial con el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) en la contienda presidencial y por la conformación del Congreso. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Sella el PRI reparto con Panal y PVE 
La Comisión Política Permanente del PRI aprobó anoche una coalición parcial con el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) en la contienda presidencial y por la conformación del Congreso. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Inicia en PGR tercera fase de depuración 
La procuradora Marisela Morales anunció ayer, durante su comparecencia en San Lázaro, que en diciembre 
arrancará la tercera etapa para evaluar a los más de 20 mil trabajadores de la dependencia que encabeza y 
concluirá en julio de 2012. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/anuncia-la-sep-suspension-de-clases-el-18-y-21-de-noviembre/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/mas-recursos-al-campo-y-municipios-en-2012/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 

La otra coalición 
La tan cacareada coalición formada entre el PRI, Nueva Alianza y el Verde Ecologista se consumó y será 
presentada este viernes ante el Instituto Federal Electoral. El CEN priista confirmó la noticia. 

Como lo escribí el 29 de octubre. La sucesión ya empezó. 
Una prueba que deberá enfrentar a la brevedad el gobernador Rafael Moreno Valle, es el jaloneo que se dará 
entre sus huestes, de entre las cuales surgirán suspirantes hasta por debajo de las piedras. 
Desde ahora, panistas, convergentes, panalistas y perredistas velan armas para alcanzar alguna posición en el 

2012. 
Es evidente que al gobernador le será imposible mantener el control de grupos radicalmente opuestos y que 
todos, sin excepción, sienten contar con sobrados merecimientos para ser candidatos a las 16 diputaciones y a 
la dupla para el Senado. 
Para abrir boca, la ambición por el Senado ya le generó el primer escándalo al gobernador poblano. Para nadie 
es un secreto que detrás de lo acontecido con Myriam Arabian hubo gato encerrado y que mucho tuvo que ver 

su legítima aspiración política, ligada a la candidatura senatorial. 
Siguiendo con ese mismo tema, ¿qué pasará cuando el Yunque exija que Pablito Rodríguez lleve mano en la 
fórmula al Senado, mientras que Elba Esther exige apoyo para Aréchiga enfundado en una candidatura tricolor. 
Esa es una simple prueba, de las muchas complicaciones que deberá enfrentar Moreno Valle, sobre todo por su 

conocida obsesión por controlar absolutamente todo. 
Hasta aquí la obligada cita. 
Y si no, al tiempo. 

Cortan el dedazo azul 
Quien no las lleva consigo es el presidente Calderón. 
El enfado de más mil 777 panistas encontró eco. 
Ayer, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó el método avalado por la dirigencia panista 
para elegir de forma directa a sus candidatos a diputados en 141 distritos y a senadores de mayoría relativa en 
24 entidades. 
Los quejosos argumentaron que dicho método afecta sus derechos como militantes, al no participar como 

aspirantes a cargos de representación popular. 
Bajo esa tesis fue aprobado el proyecto de sentencia del magistrado Flavio Galván Rivera, quien detalló que 
dicha determinación de la dirigencia del partido blanquiazul no se apegó totalmente a sus estatutos. 

Las cartas del presidente parecen agotarse. 
Humor tuitero 
No cabe duda, el debate y el ingenio yace en las redes sociales, en específico en Twitter. 

Por la tarde-noche del miércoles circuló una particular foto. 
Los amantes del boxeo celebraron la ―detención‖ de Manny Pacquiao. 
El fotomontaje pone al filipino como un ladrón y detenido por la Policía Federal. 
Juzgue usted. 
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http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=722 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Listos, los cambios en el Poder Judicial 
Ayer el Ejecutivo del estado envió al Congreso las ternas para la renovación de cuatro puestos dentro del Poder 
Judicial de Puebla. 

Las ternas son las siguientes. Primera: Propietario Joel Daniel Baltazar Cruz, suplente María Carlota Micaela 

Juárez Escobar. 
Propietario María Rosalba Pantoja Vázquez, suplente Yolanda Juárez Reyes. Propietario Luis Sánchez Vázquez, 
suplente Francisco Javier Juárez Castillo. 
Segunda terna: Propietario Alberto Miranda Guerra, suplente Luis Herrera López. Propietario María Luisa Ortiz 
Márquez, suplente María de Lourdes López Herrera. Propietario María Belinda Aguilar Díaz, suplente Miriam 
Olga Ponce Gómez. 
Tercera terna: Propietario Víctor Hugo Andraca Dumit, suplente Rigoberto Timal Cuateco. Propietario Roberto 

Flores Toledano, suplente Juan Carlos Maldonado Vázquez. Propietario José Arturo Delgado Faddul, suplente 
Raúl Hernández. 
Cuarta terna: Propietario María Belem Olivares Lobato, suplente María Eugenia Ordóñez Alfaro. Propietario 
Amador Coutiño Chavarría, suplente Ismael Velásquez González. Propietario Blanca Laura Oliver Palacios, 
suplente Hugo Alejandro Teutli Cruz. 

De acuerdo con esto, se dice que ―los buenos‖ para ser los nuevos magistrados que se incorporarán al Poder 

Judicial de Puebla son Joel Daniel Baltazar Cruz, Alberto Miranda Guerra, Víctor Hugo Andraca Dumit y María 
Belem Olivares Lobato. 
Joel Daniel Baltazar Cruz fue director de los Centros de Readaptación Social en la era de Melquiades Morales 
Flores y es apoyado por Carlos Alberto Julián y Nácer, quien fue secretario de Gobernación, candidato del PRI a 
la alcaldía de Puebla capital y extitular de la SEP. 
Baltazar Cruz participó en una terna anterior, de donde surgió como magistrado Jorge Ramón Morales y será 
posición del grupo melquiadista. 

Alberto Miranda Guerra fue juez cuarto de lo Penal en San Pedro Cholula y solicitó a inicios de año licencia a su 
cargo, tras ser amenazado por un grupo delictivo del llamado ―Cártel de Tepito‖, luego de la detención de uno 
de los integrantes de este grupo. Su actuación como juez penal de Cholula ha sido polémica; pesan sobre él 
varias acusaciones por privación ilegal de la libertad y tráfico de influencias. Se dice que es protegido del 
también magistrado. 

Víctor Andraca Dumit es un abogado de la ciudad de México que ha laborado en Caminos y Puentes Federales 
(Capufe), como encargado de seguridad y salvaguarda de esta dependencia bajo las órdenes de Carlos Roca 

Gómez, director de Operación de Capufe, el cual estuvo involucrado —de acuerdo con medios de Cuernavaca— 
en algunos ilícitos. 
De acuerdo con el semanario Proceso, Dumit Andraca también fue uno de los 280 mexicanos que en 2006 se 
encontraba con su familia en el Líbano cuando estalló el conflicto entre Israel y el Hezbolá, por lo que tuvieron 
que abandonar la zona por sus propios medios para escapar del problema. 
María Belem Olivares Lobato es actualmente juez tercero de lo Familiar, y fue una de las encargadas en agilizar 
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dentro de esta administración los trámites para la adopción de menores de edad. Ha sido señalada por tener 
varios familiares que trabajan en el Poder Judicial de Puebla, como su hermana, de nombre Sandra Nelly 
Olivares Lobato. 
La repartición del pastel 

Ayer, la Comisión Política Permanente del PRI aprobó ―el reparto del pastel‖ con sus aliados. 
Para Puebla las cosas quedaron de la siguiente forma: la posición número uno del Senado para el PRI, la dos 
para Nueva Alianza. 
En cuanto a las diputaciones, el distrito 11 con cabecera en Puebla se mantiene como posición para el Partido 
Verde, en tanto que el distrito 4 con cabecera en Zacapoaxtla será para el Panal. 

De este modo se confirma lo que le adelanté el pasado lunes: que la dupla para el Senado de la alianza PRI-

Panal y Verde en Puebla, serán Javier López Zavala y Enrique Agüera Ibáñez. 
El candidato a diputado por el distrito 11 de Puebla será el legislador local del Verde, Elías Abaid Kuri. 
En tanto que por el distrito 4 de Zacapoaxtla, el candidato será Cupertino Alejo Domínguez, hermano del 
diputado local Hugo Alejo, quien buscará la dirigencia de la sección 23 del SNTE. 
Por Ajalpan aún se estudia el nombre del candidato. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=724 

 
(Porque los muertos corren rápido/ Alfonso Ponce de León) 
 

Derecho de piso y otros abusos de la PGR Puebla 
Los comerciantes de ―La Fayuca‖, los que venden ―piratería‖ en zonas como ―La Cuchilla‖, el mercado Hidalgo y 
otras reportaron —a través de una denuncia donde piden el anonimato— que en la Delegación Estatal Puebla, 
de la Procuraduría General de la República (PGR), de manera especifica en la Agencia Federal de 

Investigaciones (AFI), se encuentra de encargado un comandante de apellido Rojas, quien ya les solicitó 
cuantiosas cuotas ―por derecho de piso‖ y les advirtió que quien no entregue el dinero va a ser objeto de 
operativos y de detenciones, poniendo como ejemplo las recientes consignaciones de vendedores de piratería y 

de contrabando. 
De entrada le comento a nuestro amable lector que la venta de productos ―pirata‖ o de contrabando son delitos 
que se están combatiendo por parte de autoridades federales y estatales, y que estos comerciantes deben de 
estar concientes del riesgo legal que corren con sus negocios; sin embargo, el hecho de que un servidor público 
se quiera veneficiar ofreciendo ―protección de a producto de gallina‖, corresponde otro delito que se debe de 
investigar. 
Este comandante Rojas se aprovecha de su cargo, y las consecuencias le podrían resultar espinosas, luego le 

comentó más. 
Sin duda esta es una tarea para los grupos de ―inteligencia‖ de corporaciones federales que circulan por 
territorio poblano. 

Rueda la cabeza del subdirector del Cereso 
Santiago Mendoza Prado, subdirector administrativo del Centro de Reinserción de Readaptación Social (Cereso) 
de San Miguel, fue ―invitado‖ a presentar su renuncia horas después de que el director de este penal Juan 

Roberto Montes Romero, ofreciera una ponencia en el marco del Seminario Internacional de Prevención del 
Delito, donde se habló de estrategias de reinserción social. 
Juan Roberto debió haber sentido que en la comisura de sus labios le salía un poco de sangre por el desmadre 
en que se encuentra su departamento administrativo, que se vio en la necesidad de participar en la decisión de 
pedirle a Mendoza Prado que ―comprara un periódico especializado en empleados‖ y presentara su renuncia, 
aunque la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) haya opinado lo contrario, dicen que el mismo decidió irse. 
Le comentó que aunque sí le fue aceptada su dimisión a Santiago Mendoza, deberá esperar el cierre de año o 

hasta enero para abandonar sus oficinas, porque todavía tiene que entregar cuentas y ser sometido a una 
auditoria para detectar si hace falta algo o si hubo malos manejos. 
Pese a que aún se queda como ―encargado del departamento‖, nuestro personaje sólo tendrá que estar 

presente para firmar papeles y rendir cuentas, ya no podrá acercarse al personal, ni mucho menos darle un 
mal trato. 
Se acabaron los abusos. 
La Romero Vargas, los plomazos y „Los Oaxacos‟ 

No es la primera vez que la organización de vendedores de autopartes de la zona de la 46 Poniente, conocida 
como ―Los Oaxacos‖ es blanco de un atentado armado o participa en uno. 
Uno de los líderes de este grupo murió en un atentado armado, otro fue herido en un intento de secuestro y 
otros más fueron ―levantados‖ por gente del crimen organizado. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=724
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Lo ocurrido la mañana del miércoles 16 de noviembre es una muestra de que este grupo de comerciantes que 
operan con autopartes de dudosa procedencia, es centro de atracción para mafiosos e incluso policías 
corruptos. 
Ayer se dijo que sujetos en varias camionetas de lujo, con placas de otros estados intentaron ―levantar‖ a uno 

de los habitantes de la casa ubicada en Clotzi 17, pero que al encontrar resistencia tuvieron que irse sin que 
ninguno fuera detenido.  
La casa donde vive quien iba a ser secuestrado cuenta con servicio de video, tiene tres cámaras que vigilan 
toda la calle sin pavimentar, por lo que en sus videos se encuentran las marcas, modelos y hasta placas de las 
camionetas que trasladaban a presuntos sicarios, sin dejar de mencionar las imágenes de los mismos. 

Incluso así esta familia se negó a presentar cargos, pese a que después del fallido atentado a su casa 

ingresaron policías que se llevaron celulares y hasta una laptop, con todo y la información de esta. 
¿Qué paso? 
¿A qué le tienen miedo o que les saben los agresores? 
Por cierto, ¿dónde esta la Policía Federal? 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=723 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 
 
Un liderazgo líquido: nadie sabe para quién trabaja  

La política produce extraños compañeros de cama. Para no correr riesgos innecesarios en el 2012, Enrique 

Peña Nieto decidió hacer un manage a trois con Elba Esther Gordillo y Jorge Emilio González para conformar 
una coalición electoral pagando un costo oneroso en materia de candidaturas, reparto de porcentajes de 
votación e incluso asumiendo la mayor parte del costo financiero de la operación. La verdadera ironía es que 
el salto de cama en cama provoca en entidades como Puebla que los rivales del ayer se vuelvan aliados 
del hoy. Hace un año las huestes de Elba Esther Gordillo operaron en contra de Javier López Zavala y el 
tricolor para arrebatarles Casa Puebla. Ahora, los priístas poblanos deberán hacer espacio a un enviado de 
Elba Esther y quitarle la silla a uno de su propio partido. En verdad que nadie sabe para quién trabaja: el 

convenio de coalición, al dejar una senaduría para el PRI, hará que solo uno sobreviva de entre Javier 
López Zavala, Blanca Alcalá y Enrique Doger. La senaduría del Panal será disputada entre Guillermo 
Aréchiga y Enrique Agüera, sin que ninguno tenga ventaja. 
En los meses por venir Rafael Moreno Valle deberá practicar con éxito el arte del funambulista: hacer 
equilibrios sobre un hilo delgado que en cualquier momento amenazará con romperse. Y es que sin 
ataduras partidistas, Moreno Valle tendrá prácticamente leales en todas las candidaturas, y eso pese al 

descalabro que el Tribunal Electoral Federal le dio al PAN al revocar las designaciones desde el CEN. En la 
primera fórmula al Senado que pertenece al PRI no tiene ningún problema con Zavala o Doger, los más 
viables aspirantes, puesto que Alcalá tendrá que enfrentar pronto a la justicia. 
Además del reciente liderazgo de su amigo Gerardo Islas Maldonado, el Panal también vive en el corazón de 
Moreno Valle gracias a su liga con Elba Esther: no tendrá ningún problema en darle su apoyo a Aréchiga o 
Agüera, aunque el primero es su amigo y además fue uno de los que abandonó el PRI junto a él en 2006. 
El sentimiento de gratitud es mayor hacia el Profe y todo lo indicaría que la tiene ganada. Pero el potencial de 

Agüera no puede desestimarse, así como tampoco su red de alianzas construida a fuego lento con los 
operadores elbistas como Emilio Zebadúa. Las apuestas pagan caro. 
En el PAN las cosas son igual de buenas. La fórmula Javier Lozano Alarcón-Pablo Rodríguez es la ideal para el 
mandatario poblano. Es sabido la amistad y respeto intelectual que se profesan Moreno Valle y el secretario del 
Trabajo. No escatimará ningún tipo de apoyo. Y tampoco lo hará con Pablo Rodríguez Regordosa porque le 
agradece que gracias a su intervención pudo negociar con el Yunque la candidatura del PAN a gobernador. 

En menor intensidad, aunque incluso fue parte de su gabinete, se encuentra Myriam Arabián. 

El único lugar en donde Moreno Valle no tiene sitio es en la candidatura de Andrés Manuel López 
Obrador. El tabasqueño rechazó todas las ofertas de acercamiento con el gobernador poblano, y cada que 
viene a la entidad le tunde duro. La declinación de Marcelo Ebrard lo desató de cualquier compromiso en el 
PRD, e incluso Luis Maldonado Venegas hace tiempo que está alejado de ―las izquierdas‖. 
La misma lógica puede aplicarse a las diputaciones federales. El PVEM se quedó con el distrito 11 por donde 
contenderá Elias Abaid Kuri, yerno del titular de Infraestructura del gobierno morenovallista. En la cesión de 

posiciones estratégicas a Elba Esther fueron entregados los distritos de Zacapoaxtla —probablemente para 
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Hugo Alejo— y el de Ajalpan, en el que el destinatario es todo un misterio. Por Zacatlán ya se ubica a José 
Luis Márquez, un priísta bien visto por Casa Puebla.  
La resolución del Trife de revocar la designación de candidatos directamente por el CEN no provocará 
conflictos con las fuerzas locales. Antes del acuerdo tomado por Madero, el Yunque y Moreno Valle ya habían 

encontrado una posición común de negociación para ambos grupos. Basta que los acuerdos se retomen 
para que las propuestas morenovallistas ganen las convenciones sin ningún problema. Ningún grupo y ningún 
líder es suicida. 
El gobernador tiene una repartición de afectos, de tal forma que cualquiera que sea el resultado del 1 de 
julio del 2012, en San Lázaro podrá disfrutar de una bancada “morenovallista” integrado por diputados 

del PRI, PAN, Verde y PANAL. No le quita el sueño si gana uno u el otro. Y el antecedente directo de este 

modelo exitoso, no aferrarse a ninguna marca partidaria, es la negociación del Presupuesto 2012. Priísta, 
panistas y verde abonaron al cabildeo.  
Moreno Valle ha perfeccionado el arte del funambulismo. Se trata de un liderazgo líquido en el sentido 
acuñado por el sociólogo Zygmunt Bauman: pasa por los partidos pero es capaz de atravesarlos. Puede 
acomodarse a cualquier recipiente y es maleable a las coyunturas. En definitiva, un liderazgo con mayores 
capacidad de permeabilidad porque no está atado a ninguna identidad partidaria en exclusiva.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-171111.php  

 

(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 
Mensajes de fondo 
Ya en algunas ocasiones hemos hablado acerca del contraste que existe entre la verdad oficial y la verdad 
real. ¿A qué se debe la existencia de estas dos verdades (casi siempre antagónicas)? A la necesidad que tienen 

los que mandan de conservar el control de las cosas, el status quo. Sin embargo, siempre que una verdad 
real, se intenta sustituir por una verdad oficial, existen mensajes de fondo que evidencian la maña y nos 

permiten diferenciar entre una y otra. 
Pongamos un ejemplo sencillo. La verdad oficial en 1968 fue que, en Tlatelolco murieron una decena de 
jóvenes provocadores. La verdad real fue que murieron cientos y que otros cientos fueron desaparecidos, y 
que no eran provocadores, sino luchadores sociales. El riesgo de dar a conocer la verdad real en aquel 
momento era que, el gobierno (el régimen en general) perdiera control sobre los gobernados. El mensaje de 
fondo, que evidenció la brutal represión del gobierno hacia los estudiantes, lo encontramos en el Informe 

Presidencial de Gustavo Díaz Ordaz de 1969: ―Asumo íntegramente la responsabilidad ética, social, jurídica, 
política e histórica, por las decisiones del gobierno con relación a los sucesos del año pasado…‖ En ese mensaje 
Díaz Ordaz reconocía implícitamente la gravedad de los hechos, siendo que, en ocasiones anteriores (y 
subsecuentes) los minimizo.  
Así pues, un mensaje de fondo, es en cierto modo, una confesión in pectore. 

Lo anterior viene a colación por dos que sucedieron a lo largo de la última semana, en que, mensajes de 
fondo, evidenciaron lo opaco de unas verdades oficiales, veamos. 

La reciente (y lamentable) pérdida del ex Secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora está llena de 
mensajes encontrados. Más allá de las inconsistencias técnicas que no convencen a millones de mexicanos, la 
percepción de un posible atentado en medio de la guerra contra el crimen organizado, y la presurosa inquietud 
del gobierno federal por rechazarlo, hacen suponer la fragilidad del gobierno ante los ataques (mensajes) del 
narco.  
La verdad oficial (seguramente) dirá que se trató de un accidente aéreo, producto de malas condiciones 
climatológicas. Sin embargo, nuevamente un mensaje de fondo deja ver la realidad del caso. ¿Por qué 

realizarle un Funeral de Estado a Blake y a los demás tripulantes? ¿Por haber muerto en un accidente 
aéreo? ¿Quiere decir que todo funcionario federal que muera en un ―percance‖ recibirá un Funeral de Estado? 
La duda me mata, ¿si Blake o su Director de Comunicación Social, hubieran fallecido por un simple estornudo, 
también hubieran recibido un Funeral con Honores? Me da la impresión que los honores funerarios que 

recibieron los acaecidos, llevan implícito el reconocimiento de haber muerto patrióticamente, es decir, por 
defender los intereses de la República. 

La pelea entre Manny Pacquiao y Juan Manuel Márquez es una clara muestra de lo que significa conservar el 
status quo, en este caso, del boxeo. Creo que nadie en su sano juicio, y con un ápice de objetividad, puede 
decir que ganó el filipino, sin embargo, declarar oficialmente ganador a Márquez hubiese implicado —además 
de millonarias pérdidas económicas para los grandes casinos de Las Vegas— desmitificar la figura del 
―gran‖ Pacquiao, y como la historia se sostiene por mitos, a los intereses del boxeo les convenía (les conviene) 
conservar el mito del ―gran peleador filipino‖. Sin embargo, como la ―verdad oficial‖ resultaba insostenible, 
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los promotores decidieron plantear una cuarta pelea entre ambos. La pregunta es ¿Por qué si Pacquiao ganó 
―claramente‖ la pelea (como él mismo dijo), habría de darle una ―revancha‖ a Márquez, siendo que el mexicano 
ni siquiera lo había solicitado? La respuesta es sencilla, porque Manny reconoció en los hechos que perdió 
la pelea y que el que quería la revancha era él mismo, así de fácil. Por lo que respecta a Márquez, no creo 

que le desagrade cobrar 18 millones de dólares por una cuarta pelea (la suma más grande de toda su carrera). 
La política y el boxeo son muy similares por muchas razones, pero entre otras, porque ambos son ejercicios de 
apreciación, sometidos al escrutinio público. Los jueces, quienes dan el resultado ―oficial‖, intentarán 
convencernos de su veredicto, pero la opinión popular, sobre la que descansa (en muchos casos) la verdad 
real, casi nunca se equivoca. Me parece que estamos frente a dos claros ejemplos de ello. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/noviembre/colum-poderypolitica-

171111.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Dejad que los niños lleguen a puebla 
La ciudad de Puebla abrirá los brazos para recibir del 2 al 5 de febrero a 15 mil niños que, procedentes de 
todos los rincones del país, participarán en el XV Congreso de la Infancia y Adolescencia Misionera. 
La Arquidiócesis de Puebla trabaja con el equipo organizador en los preparativos de este congreso inspirado en 

la obra del IX obispo de Puebla, Juan de Palafox y Mendoza. 
A lo largo del programa de actividades, se destacará la obra y motivación de los cinco grandes que, desde 
Puebla, han dejado una honda huella en la Iglesia católica: Sor María de Jesús, los beatos Sebastián de 
Aparicio, Juan de Palafox y Mendoza, San José de María de Yermo y Parres, y los tres niños 
Cristóbal, Antonio e Iván. 

La atención para 15 mil niños no es tarea fácil, por lo tanto, un numeroso equipo de voluntarios, coordinados 
por las autoridades de Protección Civil y Seguridad, entre otros, trabajan para atender sin complicaciones el 

arribo, alojamiento, instalación, comida, trabajos y movilización de estos 15 mil pequeños congresistas que 
recibirán una amplia información sobre su vocación. 
A través de las parroquias, se está buscando alojamiento para estos pequeños congresistas entre las familias 
de católicos que tengan la disposición y condiciones, además de que cuenten con hijos de edades similares 
para que puedan interactuar durante su estancia en la ciudad de Puebla. 
También se trabaja desde las parroquias en la localización de voluntarios para hacer frente a los gastos de esta 

concentración que, desde hoy, declara a Puebla del 2 al 5 de febrero como ―La capital de la infancia‖. 
Medio siglo 
Con una cena de gala, el próximo 1 de diciembre serán celebrados los primeros 50 años de la fundación de la 
Unión Social de Empresarios Mexicanos (USEM) a través del cual se ha impulsado la formación de más de tres 
generaciones de empresarios —300 hombres de empresa— comprometidos con la doctrina social de la Iglesia 

católica. 
Con motivo de este medio siglo, el presidente de la USEM, Puebla Enrique Benítez Ocejo, prepara una cena 

de gala precisamente para el 1 de diciembre, en el hotel Hacienda del Molino. 
El invitado de honor y orador será el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa.  
Mayores informes al teléfono 244 78 34. 
Desde la USEM, un grupo de empresarios mexicanos trabajan por un proceso de humanización de las empresas 
que tienen el reto de ser altamente productivas, plenamente humanas y socialmente responsables.  
Zacatlán Seguro 
Producto de un intenso trabajo vigilado día a día y en el que se ha involucrado a la sociedad que tiene claro que 

las autoridades deben ser reforzadas con el compromiso de cada ciudadano, el municipio de Zacatlán —que 
conocemos como Zacatlán de las Manzanas— será declarado ―Ciudad segura‖. 
Será el primer municipio de la geografía poblana en contar con este reconocimiento como resultado de un 
expediente blanco en el que la comisión de delitos no pone en juego a la ciudad y sus habitantes. 

Así Zacatlán, que hoy es referente como Pueblo Mágico, se convierte en un destino turístico favorito para ser 
visitado y disfrutado con la seguridad de una feliz estancia. 

El presidente municipal Mario Alberto Cruz González reitera así la invitación para disfrutar de esta capital 
que ofrece paz, respeto, paisajes, artesanías, esplendida gastronomía, historia, tradiciones, hospitalidad y toda 
una tradición de trabajo que la han hecho trascender con su industria relojera, del piuter, calzado industrial, la 
productora de sillas de ruedas y bicicletas, que vino a remplazar a una industria de armas. 
El estado desde el zócalo  
A partir de este medio día, al zócalo de la ciudad llega la tradicional exposición de fotomurales de Puebla que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/noviembre/colum-poderypolitica-171111.php
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monta el reconocido artista de la lente Raúl Gil Mejía. 
A través de cada foto mural, el artista de la lente presenta ángulos de la entidad poblana y su gente, que en la 
capital del estado desconocemos con todo y la riqueza de su herencia que ha trascendido de generación en 
generación. 

La exposición queda ante el público alrededor del zócalo, y las próximas semanas usted tendrá la oportunidad 
de recorrerla para adentrarse en la riqueza del mosaico que conforma la entidad con sus 217 municipios. 
Vaya al zócalo y disfrute esta muestra que se ha denominado ―Puebla un recorrido visual‖. 
Arrancan las fiestas 
A 14 días de que llegue el último mes del año, las invitaciones para los convivios decembrinos comienzan a 

circular por todos lados. 

Grupo Principal, que en Puebla es dirigido por la consumada financiera Isabel Kuri, ya corre invitaciones para 
una noche de tango el 1 de diciembre a partir de las 8 de la noche en un hotel del Centro Histórico, en donde 
disfrutar de éste ya es una tradición con el lema: ―Se besan, se avientan; se abrazan, se alejan; se aman y 
bailan… tango que les hiciste mal, tango que los haces vibrar‖. 
 Los relevos 
Una vez que el industrial Federico Chilian fue electo como nuevo presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria del Vestido en Puebla, quien deja el cargo Tony Basil Alam, asume la Comisión de Honor y Justicia 

de la misma cámara, y su nombre se concentra en la cúpula nacional de esta cámara para promoverlo al frente 
de alguna de las carteras y así iniciar un nuevo camino que incluso lo puede llevar a alcanzar la presidencia 
nacional de la cámara —uno de estos años—, tal como ocurrió con su primo hermano el carismático Tony Kuri 
Alam, quien sin descuidar sus negocios continúa en la cúpula empresarial en la ciudad de México y metido 
colateralmente en proyectos políticos con una visión de avanzada, como en su momento logró contribuir a la 
construcción de la megacoalición que rompió esquemas y logró interesar a la sociedad en el proyecto político 

de quien ahora gobierna la entidad poblana. 

Por cierto que entre los industriales existe la convicción de que para los poblanos resultará más efectivo el 
famoso y ya esperado Bazar de Temporada de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido, en el Centro de 
Convenciones, que las famosas promociones de la campaña El Buen Fin. 
Y es que los industriales vacían sus bodegas, rematan las existencias de temporada y se enfocan en trabajar 
desde ahora la ropa que colocarán en el mercado durante primavera, incluyo ya han comenzado desde hace 
unos días a levantar pedidos. 

Los confeccionistas sólo hacen una recomendación: ser patriotas los mexicanos no sólo al calor de la fiesta de 
la Noche del Grito del 15 de septiembre, sino al adquirir una prenda. 
Propone revisar la etiqueta de la ropa adquirida para confirmar que se trata de una prenda hecha en México, 
aunque cueste 4 o 10 pesos más, y no jugársela con una prenda 4 o 10 pesos mas barata introducida 
ilegalmente, misma puede ser de uso, con el riesgo de estar contaminada con hongos, ácaros y otras 
amenazas para la salud. 

¡Decídalo! 

Ponga mucho ojo. Recuerde que con la prenda hecha en México usted está reforzando la planta industrial 
mexicana y el empleo de muchos mexicanos.  
A apagar las velitas 
No se pierda la oportunidad de participar en la gran fiesta del Complejo Cultural Universitario a realizarse el día 
de hoy con motivo de los tres primeros años de vida de este espacio que vino a abrir una puerta a 
oportunidades variadas de diversión, paseo y convivencia para los poblanos. 
La fiesta comenzará desde las 9:30 horas; a las 7 de la noche el rector hará el corte de un pastel monumental, 

posteriormente, como en toda buena fiesta mexicana, habrá fuegos artificiales y el espectáculo del Circo Solary 
en funciones de 4, 6 y 8 de la tarde.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-171111.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Ya están los tres candidatos a la Presidencia 

Si en el PAN se lleva a cabo una elección interna democrática y respetuosa de la opinión de sus 
bases, podría decirse que ya están listos los tres candidatos a la Presidencia de la República: el 
candidato de las izquierdas será Andrés Manuel López Obrador; el candidato del PRI será Enrique 
Peña Nieto, que ha sido puntero en todas las encuestas desde hace tiempo, aunque Manlio Fabio 
Beltrones parezca un candidato más sólido, el del carisma es Peña Nieto. Y en el caso de Acción 
Nacional siguen tres aspirantes en la lucha interna, pero la mejor posicionada ha sido doña Josefina 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-171111.php
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Vázquez Mota, en segundo lugar está Santiago Creel y en tercero Ernesto Cordero. Si no se impone 
un capricho, la candidata será doña Josefina, que además ha ofrecido continuar la guerra iniciada 
por don Felipe Calderón contra la delincuencia. 
De modo que la lucha por la Presidencia de la República de este país se dará entre los candidatos del PRI, Peña 

Nieto, y del PRD, Andrés Manuel López, como anticipó hace ya varias semanas el presidente nacional del PRI, 
Humberto Moreira. El PAN en estas elecciones del 2012 no tendrá mayor relevancia, como lo indican las 
encuestas que empresas especializadas y serias han realizado. 
Una de esas encuestas, publicada en el diario capitalino El Universal, señala que si en este momento fueran las 
elecciones, el PRI ganaría en todos los estados del país, claro, en diferentes proporciones, pues no hay que 

olvidar que los estados del bajío —tradicionalmente conservadores desde la Colonia española— tienen 

importantes sectores simpatizantes del PAN y de la Unión Nacional Sinarquista (ya casi desaparecida) y que en 
los estados del sur, el partido blanquiazul casi no tiene presencia, como lo demuestra la intención de voto en 
estados como Tabasco, Guerrero, Oaxaca, etcétera. 
En los estados del norte —en casi todos— la intención de voto favorece al PRI, seguido del PAN en un 
porcentaje digamos mediano, y en tercer lugar el PRD con un porcentaje realmente bajo. 
Pero además influirá mucho el carisma del candidato. Nadie duda que el más carismático de los tres es Enrique 
Peña Nieto, seguido muy de cerca por Andrés Manuel López Obrador y muy alejado de ellos, cualquiera de los 

panistas, pues ese partido carece de figuras carismáticas, como se demostró en la lucha interna de siete 
aspirantes. Ninguno de ellos tenía el carisma como para atraer la simpatía de los electores. 
La señora Vázquez Mota podrá atraer a muchas mujeres de la Acción Católica y de otras agrupaciones 
religiosas, pero si además insiste en continuar la guerra emprendida por el gobierno federal contra la 
delincuencia —que lleva ya más de 50 mil muertos— ya se imaginará que en vez ganar voluntades, las va a 
perder. 

Mañana se inicia el puente más largo 

Mañana viernes se inicia el puente vacacional más largo del año. Serán cuatro días en los que se 
suspenderán actividades en dependencias públicas y privadas, en bancos, etcétera, por los festejos 
de la Revolución Mexicana. 
El Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, adelantó parte del aguinaldo a los empleados federales 
para que puedan comprar en las grandes tiendas, en las cadenas transnacionales, porque habrá baratas, según 
dijo. La promoción comercial se denomina El Buen Fin, es decir, para que pases un buen fin de semana largo. 

Según economistas de la BUAP, consultados por este reportero, dijeron que el consejo del presidente y el 
adelanto del aguinaldo es una medida para beneficiar a los grandes comerciantes. 
Quienes sigan el consejo del señor Presidente, se van a arrepentir, porque vienen tiempos difíciles. 
Lo que conviene a todos, es ahorrar, pagar deudas, sobre todo las de tarjetas de crédito que cobran intereses 
muy altos, para que cuando la crisis apriete estén más ligeros de peso. La crisis que se inició en los Estados 
Unidos y se extendió por el mundo, principalmente por países europeos, se debe en gran parte al consumismo 

irresponsable de muchos de sus ciudadanos y de sus gobiernos, desde luego. Nunca hay que vivir fuera de la 

realidad económica que cada uno tiene. Hacerlo, volverse consumista para apantallar, lleva a endeudamientos 
de los que después es muy difícil salir. 
Apoyo al campo y a los municipios 
Ayer, desde San Nicolás de los Ranchos, ubicado en la zona oriental de Puebla, dentro del área que 
se conoce como San Juan de los Llanos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, dijo 
que los ayuntamientos y los campesinos tendrán un gran apoyo en el 2012. 
Esto fue durante el acto de entrega de 5 millones de pesos a más de mil 200 productores agrícolas, que 

perdieron sus cosechas por las heladas que en fechas recientes cayeron en esa región. 
Apoyar a los municipios y a los agricultores y ganaderos es una de las mejores formas de impulsar el desarrollo 
de un estado. Un alto porcentaje de la población sigue dedicado a las labores agropecuarias, pero no ha tenido 
los apoyos suficientes para salir de su ancestral pobreza. Requieren de la ayuda oficial para ser más 
productivos y de esa forma lograr superar su nivel de vida. Pero además somos un país dependiente en materia 

alimentaria. No producimos los alimentos que consumimos, importamos más de la mitad de los granos que se 

requieren para la alimentación, importamos huevo, pollo, carne de cerdo y muchas cosas necesarísimas. 
Pero ante la falta de apoyos, los campesinos tienen que emigrar para ir a trabajar en las grandes granjas 
estadunidenses, abandonando sus tierras que al paso del tiempo se vuelven improductivas. 
Ojalá y que el ofrecimiento del gobernador Moreno Valle se cumpla cabalmente y que apoye al campo en la 
forma adecuada, pues sería la mejor forma de frenar la migración y de mejorar las condiciones de vida de 
cientos de miles de poblanos dedicados a las actividades del campo. 
Por otra parte, apoyar a los municipios es la mejor forma de resolver los graves problemas de la entidad: 
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apoyarlos para que sus niños y jóvenes tengan una educación de calidad, para que se creen fuentes de trabajo 
impulsando la agricultura y la ganadería en pequeña y mediana escala, el comercio, las artesanías, el turismo, 
etcétera, es la mejor forma de combatir la pobreza. 
Si los gobiernos estatales se apoyaran en sus municipios, para que conjuntamente, gobierno estatal y 

gobiernos municipales atendieran los problemas de educación, salud, vivienda y seguridad, entre otros, se 
resolverían muchos de los problemas de atraso y pobreza que actualmente se confrontan. 
Mejorará la atención a mujeres maltratadas 
Con la entrega de un vehículo a la fiscal general jurídica de Derechos Humanos y Atención a las 
Víctimas del Delito de la PGJ, hecha ayer por la titular del Voluntariado de la Secretaría General de 

Gobierno, Gabriela Moreno Valle, mejorará sustancialmente la atención a las mujeres víctimas de la 

violencia en su hogar, reconoció la fiscal Margarita Guerra. 
Dijo que ese vehículo se convertirá en una agencia móvil del Ministerio Público y en esa forma se podrán 
atender los problemas de violencia intrafamiliar, con mayor eficacia. 
El problema de la violencia intrafamiliar es un problema de salud pública, señaló la licenciada Margarita, por lo 
que debe atenderse con la mayor eficacia y el vehículo entregado por el Voluntariado de la Secretaría General 
de Gobierno, contribuirá a eso, señaló. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-171111.php 

 

 
 

(En punto) 
 

La decisión de otorgarle la segunda fórmula de la candidatura al Senado al Partido Nueva Alianza tensó las 
negociaciones que habían venido llevándose a cabo para definir a la dupla que irá a la contienda electoral bajo 
el cobijo del PRI, el Partido Verde Ecologista de México y el Panal. 
Al poco rato de que se formalizara la coalición de estos tres partidos políticos, ayer en la Ciudad de México, 
estaba trascendiendo (más por interés premeditado que por accidente) que Javier López Zavala, por el PRI, y 
Enrique Agüera Ibáñez, por Nueva Alianza, conformarían esa dupla que enfrentará a los candidatos del PAN y 

de las izquierdas unidas (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) en los comicios de julio. 
Sin embargo, eso no es del todo cierto. 
O por lo menos no ha sido garantizado, ni firmado, por nadie para que se vuelva una realidad. 
Junto a la posibilidad de que vayan juntos Zavala y Agüera, en ese orden, hay otras dos opciones que deben 
ser consideradas incluso con mayor fuerza. 
Una de las alternativas es que la alianza registre como candidatos a Zavala y a Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Y otra, todavía más probable, que sean Enrique Agüera y Guillermo Aréchiga, en ese orden, quienes contiendan 

finalmente por el Senado. 

El armado de posibilidades no responde a conjeturas sacadas de la nada ni a argumentos inventados, sino a las 
declaraciones vertidas ayer por la noche por el dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado. 
Según el presidente del Panal, el partido que representa llevará como candidato a Guillermo Aréchiga. 
Eso obligará al partido tricolor a poner al rector de la BUAP como abanderado en la primera fórmula. 
Porque hasta donde se sabe, Agüera supera por mucho en intención de voto al ex candidato a gobernador. 
No obstante, la moneda sigue en el aire y los jaloneos suben de intensidad. 

*** 
Apenas ayer comentábamos sobre el problema del Sexteen, que genera agresiones por Internet contra 
menores de edad, cuando nos enteramos que ocurrió un grave ataque en un plantel de la capital poblana. 
Fue en el bachillerato "Rafael Ramírez", donde un alumno, por extrañas razones, golpeó terriblemente en el 
rostro a un compañero de clases, sin que hasta ahora se le haya dado una severa sanción al delincuente 
juvenil. 

Lo más preocupante es que el director de la escuela encubre al agresor, que por sus actos prácticamente 

debería estar en el Tutelar de Menores, de acuerdo con el presidente de la Asociación Estatal de Padres de 
Familia, Alejandro Argüelles, quien dio a conocer del altercado. 
Sin embargo, ya se integra el expediente del caso para exponer la queja ante la Secretaría de Educación 
Pública y probablemente, los padres del jovencito golpeado presenten su denuncia ante el Ministerio Público, 
para castigar al menor infractor y de paso "jalarle las orejas" al director por ser tapadera del bravucón. 
*** 

Otro que no ve lo duro sino lo tupido por su controversial proceder en el tema del Viaducto Zaragoza es el 
delegado en Puebla del INAH, Víctor Hugo Valencia Varela. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-171111.php
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Y es que, además de los problemas que se suscitaron al comienzo de las obras en esa vía, ahora, con el 
descubrimiento de un supuesto canal hidráulico de 400 años de antigüedad en el Bulevar 5 de Mayo y la 2 
Norte, el funcionario no está bien informado del hallazgo y mucho menos sabe si los restos son de gran valía o 
no. 

Valencia Varela sólo se limitó a decir que las descubiertas "son estructuras de diferentes momentos", y que 
conforme se avanza en la construcción "es como se va protegiendo". 
Esas declaraciones, por sí solas, hablan de la "buena" planeación del INAH en el cuidado del patrimonio 
histórico. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

  

(Palo Dado/Fernando Abraján) 

 
¿Por qué es tan marro? 
¡¡¡Bien, muuuy bien por el diputado Enrique Nacer Hernández!!! Sí aquel diputado que no tiene cash para darle 
su calaverita a los niños de Huaquechula, pero sí tiene el suficiente money para pagar el derecho a cazar 
venados en un rancho en Hidalgo. ¡¡¡Que barbaridad con el legislador que cuando se trata de dar, se hace 
guaje!!! Dígame si no se pasa de veeer...as. Con su actuar, el representante popular en realidad envía un 
mensaje de fondo y que en esencia es muuuy sencillo: para los demás no hay, para mí: "vénganos tú reino".  

El diputado fue captado luciéndose y posando con un traje de camuflaje estilo Rambo región IV, sometiendo a 
un animal de dimensiones considerables para después -se entiende- descabechárselo en la comodidad de su 
hogar, su rancho o su residencia con sus cuates. ¿Qué pensarán los electores que dice representar? mmm en 
realidad no representa a ninguno ya que fue electo por el principio de representación proporcional por el 
partido Nueva Alianza.  

Siii ya sé... que el tema del venado es su vida privada, sí también sé que la caza es su deporte favorito; de 
igual modo sé que lo que hace es legal; eeeso nadie lo cuestiona; pero lo que no tiene mother es que mientras 

él se da sus lujitos que presume -que es obvio que sí tiene con que- le diga a un pequeño "No traigo cash". En 
fin, la recomendación es que para la otra ocasión que se quiera hacer guaje, que lo haga de otro modo o bien, 
que jale la morralla y que no diga tal tarugada. 
PRIMERO DICEN SÍ, LUEGO QUE NO 
Cómo les gusta a los diputados nomás hacerle al ensarapado o mejor dicho, hacerle al Tío Lolo por no decir que 
se hacen wueee..ros. Taaanto que polarizaron a la sociedad con el tema de quitarle la pena de cárcel a las 

mujeres que aborten para que luego nos salgan con su batea de babas: "que dice su mamá, o más bien su 
papá, que siempre no"; resulta que "no existen condiciones entre las bancadas paras buscar consensos 
respecto al tema del aborto"...ñaña. Ahora entonces el tema será motivo de su agenda hasta el 2012, doble 
ñaña; nomás le hacen a la mamá... del pato Lucas.  
Ya habíamos dicho hace meses, esta legislatura tal parece que es la más ociosa que hemos tenido. 

¡¡¡Lááástima!!!, según nos dijeron que esta era una nueva generación de políticos y resulta que nos salieron 
igual o peores. Aunque me retracto, reculo pues, hay algunas excepciones.  

¿OTRO CHAPULÍN? 
Insisto que no es campaña pero ni modo, va otra de diputados. Contagiado por el éxtasis de sus homólogos del 
Panal -de dizque rendir cuentas a la gente- el legislador del tucanazo, sí del Verde Chaquetista, digo Ecologista, 
Elías Abaid Kuri también va a rendir su informe de labores ¿¿¿??? ¿o sea apenas tiene 10 meses en el cargo, 
que por cierto fue pluri, y ya tiene muuucho que informar?. Dice el dicho: piensa mal y acertarás; se me hace 
que este legislador ya se quiere ir, se me hace que va a dejar la diputación local para irse de federal. En tan 
poco tiempo ya aprendió las malas mañas. Chiiin ya bajo sus bonos y tan bien que me cae. 

CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
* Que jalada es esa de "El buen fin"???, yo diría que sólo van a provocar un "mal fin...de año". Dizque el 
gobierno quiere reactivar el mercado interno en solo 3 días -algo que no ha hecho en 5 años-, ay aaajá. La 
gente quiere la prestación peeero para pagar lo que debe, pues ya lo tiene comprometido. Una mejor idea para 

reactivar la economía sería que den doble aguinaldo...jeje, diiigo. 
* ¡¡¡Aguas, aguas...!!! Cuando vaya al Congreso del Estado guarde bien sus carteras, celulares y demás piezas 

de valor; no le vayan a dar baje como le sucedió al reportero Agustín Hernández: las ...iiinches ratas que 
circulan por el Poder Legislativo le robaron su celular, lo bueno que era de esos que salen en las cajas de 
cereal. ¡¡¡Fiiiuuu!!! 
* Hablando de robos. ¡¡¡Aguas!!! Si va al mentado Vaniloquio este fin de semana en Cholula tenga cuidado no 
lo vayan "asaltar" los restauranteros que hasta le quieren cobrar por respirar. Los abusos son comunes por 
sentarse a tomar un café o una cerveza pues le quieran cobrar como si tuviera a la mismísima virgen de Los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Remedios ahí juntito. Ccp a Lolita Parra. 
* Don Oscar Tricolor... Ahora que Puebla consiguió presupuesto histórico, caaaray cuánta lana, más de 3 mil 
mdp extras; ¿y los defraudados por las cajas de ahorro?, ¿cuánto les va a tocar?, o ¿los va defraudar, otra vez? 
Nomás pregunto. 

Ya me voy pero como siempre me pongo a más atentas, finas y distinguidas órdenes para lo que guste y 
mande, ah y le recuerdo que acepto sus recordatorios maternales, sus propuestas indecorosas y sus 
chismecitos en fenrnandoabraján@yahoo.com.mx y si le interesa sígame en twitter @fabrajan 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Inminente nocaut  
*Mortales soberbios  

Estrategia equivocada. Los contundentes golpes de izquierda y derecha propinados al gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas en los más recientes acontecimientos de la política nacional, lo tienen al borde del nocaut. 
El derechazo a la mandíbula que lo puso contra las cuerdas fue la derrota de Luisa María Calderón, hermana del 
Presidente, en la votación por la gubernatura de Michoacán, en la que operó con su gente el mandatario 
poblano y fracasó.  
Como si eso no fuera suficiente, la izquierda contribuyó a ponerlo "grogui", al imponerse Andrés Manuel López 
Obrador como virtual candidato de la izquierda para buscar por segunda ocasión la presidencia de México. El 

inesperado izquierdazo acusó recibo de inmediato en la humanidad de Moreno Valle Rosas por su demoledor 
efecto, que había apostado la mitad de sus canicas a favor de Marcelo Ebrard.  
Después de su envidiable posición en la que pretendía estar bien con Dios y con el Diablo, se ha quedado con 
su única carta Enrique Peña Nieto, al que apostará todas las canicas. Sin embargo su condición física y la mala 
estrategia para enfrentar la pelea de su vida, podrían ser los factores en su contra que lo lleven a un nocaut.  
Inútil a estas alturas será que trate de cambiar de manager, para llegar con nuevo plan de combate a las 
elecciones del próximo año. En los últimos rounds de la confrontación, apelará a su resistencia de cristal, que 

con otro gancho al hígado sin remedio terminará en la lona sin levantarse antes de la cuenta de los 10 
segundos.  
Tan desesperado anda el mandatario poblano que no le calienta ni el sol. A sus más allegados les ha mostrado 
su pésimo humor por el rumbo que ha tomado la pelea y que en nada le favorece. Los pesos completos López 
Obrador y Josefina Vázquez Mota (que al parecer se perfila como la candidata del PAN), no lo soportan su 
esperanza la cifra en el priista Peña Nieto, quien lo podría rescatar de la pena de perder por la vía del 

cloroformo.  
Ni siquiera la vestimenta camaleónica que utiliza para ocultar sus preferencias electorales lo volverán a colocar 
en la palestra nacional de la política nacional. Los sueños de contender en un cuadrilátero de las grandes ligas 
por un "título presidencial" se esfumaron lo mismo que los millones de pesos invertidos en "vivos" promotores 
(Televisa y TV Azteca.  
Los estragos de los derechazos e izquierdazos fueron tan demoledores que sus presentaciones estelares como 
estrella de la pantalla chica han pasado a segundo término en estos días en los que tenía llamados y los 

canceló.  
Como intento desesperado por salvar la pelea, ha iniciado un juego en el que un día es técnico y otro 
ponchador. Si el camaleónico Rafael Moreno Valle Rosas, un cuando le conviene es priista, pero al mismo 
tiempo presume la camisa de panista, luce los colores de perredista o panalista. Aunque los disfraces en 
eventos fuera de Puebla, sirven para engañar, los poblanos que votaron por él, están arrepentidos.  
La campaña de falsedades que utilizó para llegar al poder se le ha revertido en los escasos 11 meses de 

administración. Para acabar con la poca credibilidad que le resta, se ha paseado en informes de gobernadores 

con las respectivas camisetas. Por ejemplo, el martes a temprana hora, alistó su indumentaria azul incluida una 
finísima corbata para asistir al primer informe de gobierno de su colega Gabino Cué, a quien además de 
expresarle su felicitación, le ofreció su apoyo incondicional.  
Apenas finalizó el evento en Oaxaca, abordó el helicóptero oficial del gobierno poblano para viajar al Estado de 
Veracruz. A fin de presenciar el informe del priista Javier Duarte. Como no podía presentarse con la vestimenta 
azul, en pleno vuelo se cambió de ropa para lucir a tono con una corbata de color rojo.  

Pretende quedar bien con el PRI y PAN, aunque Josefina Vázquez Mota le reserva el derecho de piso por el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm
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desaire que le hizo al no asistir a la presentación de su libro que el mismo martes tuvo lugar en la Universidad 
Iberoamericana de Puebla. Todo cae por su propio peso y en Puebla, el kilo de suciedad se ha puesto a peso.  
Reporte del Informante  
Oscuro panorama. El revés del PAN en las elecciones de Michoacán cobrará una factura costosa al gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas. Los planes que tenía para imponer delegados federales incómodos en Puebla, así 
como candidatos a las diputaciones federales y senadurías, darán un giro total. Sobre todo en los primeros 
puestos donde hay funcionarios que se oponen a sus caprichos y habían sido amenazados con cesarlos. La 
omnipotencia es privilegio de Dios, la soberbia lujo de los simples mortales.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28  

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Limpia total en el Orfise; todos fueron renunciados 
La limpia total en el Órgano de Fiscalización del Estado comenzó ya. 
David Villanueva Lomelí recibió esta semana las primeras ocho renuncias de auditores especiales: 

Antonio Raja Tame, auditor especial de Cumplimiento de Gestión Financiera; Ricardo Camacho Acevo, auditor 
especial de Planeación y Desarrollo Organizacional; Juan Carlos Moreno Valle Abdala, auditor especial de 
Evaluación del Desempeño fueron, entre otros, los primeros en salir. 
De hecho, algunos directivos y trabajadores ya no se presentaron a laborar, apenas cobraron su última 

quincena. 
Ya en la página del Orfise no hay un solo nombre de los 20 principales cargos que había en el directorio, como 
se puede comprobar en la siguiente liga: 

http://ofspuebla.gob.mx/nw_directorio.php 
Lo que llama la atención son dos cosas: 
1.- Villanueva comenzará de cero, sin compromisos del sexenio pasado. 
2.- La mayoría de los despedidos, sin duda, jugaron un papel clave en proporcionar información contra el 
anterior auditor, Víctor Manuel Hernández Quintana, en espera de congraciarse con el poder y mantenerse en 
la nueva estructura del Orfise. 

De hecho, hubo casos de funcionarios del Orfise que ―soltaron toda la sopa‖ ante autoridades judiciales contra 
ex alcaldes, ex auditores y ex diputados locales y ni así lograron permanecer en el cargo. 
Está claro que la guillotina los alcanzó, pues al final de cuentas quien traiciona una vez, lo hace dos veces. 
Por lo visto, todos eran presuntos cómplices. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7510:limpia-total-en-el-
orfise-todos-fueron-renunciados&catid=35:alportador&Itemid=70  

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Palo a dedazo panista  
No cabe duda de que vivimos tiempos inéditos en nuestra aún joven democracia. Los partidos, aunque se las 
ingenian para mantener su status de poder y privilegios de franquicia política, todavía se tienen que topar con 
las Instituciones que tienen como misión regular su funcionamiento interno y externo. Es el caso del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación.  

El mentado ―TRIFE‖, que aún medio tiene independencia de los propios intereses de la partidocracia mexicana. 
Hagamos historia. El PAN, hace algunas semanas, determinó a través de sus órganos electorales internos, que 
para evitar divisiones y enfrentamientos entre los aspirantes y su propia militancia, lo mejor era designar 
directamente desde el CEN a los candidatos a Diputados Federales en al menos 141 de los Distritos en el país. 

Y que por el mismo método se nombraría a candidatos al Senado en casi todos los Estados de la República 
(Puebla incluido). 
O sea, el Partido que durante décadas abominó hasta el cansancio la práctica del ―dedazo‖ en partidos como el 

PRI y que por ello los tachaba al menos de antidemocráticos y poco respetuosos de su militancia, ahora 
avalaba tal hecho como algo práctico y funcional. 
Es cierto, históricamente, el proceso para seleccionar candidatos en el PAN provocó en no pocas ocasiones 
enfrentamientos, división interna y hasta trancazos o balazos entre los aspirantes en muchos sitios del país 

http://ofspuebla.gob.mx/nw_directorio.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7510:limpia-total-en-el-orfise-todos-fueron-renunciados&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7510:limpia-total-en-el-orfise-todos-fueron-renunciados&catid=35:alportador&Itemid=70
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(Puebla incluido, donde los planes para ―reventar‖ asambleas internas han sido práctica común de algunos 
precandidatos, o bien la ―línea‖ ordenada desde las Juntas del Yunque para votar por algún personaje de dicha 
organización secreta). 
Sin embargo, generalmente, luego de los madrazos en las asambleas, los panistas siempre tenían la capacidad 

de aceptar a quien al final quedaba como candidato y hasta de apoyarlo en la elección constitucional. Con 
excepciones, claro, cuando la imposición yunquista era evidente y algunos de plano han hecho contracampaña 
o hasta se salen del partido. Normal en cualquier instituto político del mundo (y más en México donde nuestros 
partidos tienen una vida tan joven aún, democráticamente hablando). Esa siempre ha sido la tradición panista. 
Por todo lo anterior, en el CEN blanquiazul ahora habían decidido evitarse esas broncas y además algo negativo 

adicional: Algunos Gobernadores y Alcaldes panistas, estaban tramando acarrear militantes (afiliados 

recientemente por ellos mismos) para ganar mañosamente las Asambleas y así colocar a sus propios 
candidatos. O sea, una sopa de su propio chocolate al Yunque, que tradicionalmente lo hacía sin recato alguno. 
Al parecer, pues, se dieron cuenta en la propia Organización yunquista e influyeron para que el CEN mejor 
tomara la decisión de nombrar a los candidatos: Así colocaban a los suyos y hasta le permitían a los 
Gobernadores y Alcaldes mañosos poner también a los de ellos. Plan perfecto. Sí: El dedazo que antes 
vomitaban. 
Pero no. El TRIFE no se los ha permitido. Ayer, el órgano judicial electoral determinó que las candidaturas 

panistas no se pueden dar por designación, sino que deben realizarse las Asambleas tradicionales. Punto. 
Y esto trae varias consecuencias importantes (y la emergencia en el CEN para manejar la nueva situación): 
1. Se le cae al CEN panista todo un plan y candidatos que ya tenía prácticamente ―amarrados‖. 
2. Los Gobernadores y Alcaldes ahora nuevamente podrán manejar las Asambleas para colocar a sus 
candidatos. Pero en ese afán se enfrentarán a la Organización, que tradicionalmente lo hacía… y lograba. A ver 
quién es más cochinito en las mentadas Asambleas. 

3. Varios de los precandidatos que ya no tenían posibilidad alguna para llegar a la nominación por parte del 

CEN… ahora sí podrán registrarse y contender en las Asambleas, que se convertirán en no pocos casos en 
auténticas ―cenas de negros‖, donde triunfará el más popular en la militancia… o el que mejor triquiñuelas 
aplique. 
4. Así pues, varios de los que ya se sentían con la nominación asegurada por ser fruto de la negociación en el 
CEN, ahora tendrán que pelear en Asambleas internas. En Puebla, creo que sería el caso de Javier Lozano 
Alarcón, quien ya tenía amarada la candidatura al Senado por ser una posición del Presidente Calderón y del 

Gobernador Moreno Valle. Ahora tendrá que convencer a los panistas que él es el mejor aspirante. Pero se 
tendrá que enfrentar seguramente con una Ana Teresa Aranda, una Myriam Arabián, una Augusta Díaz de 
Rivera o hasta un Pablo Rodríguez (quien también se veía venir impuesto por dedazo), ante una militancia 
manejada por el Yunque, muy lastimada por Moreno Valle y que ha jurado venganza a los agravios que ha sido 
objeto por el actual gobierno estatal. 
5. Lo mismo ocurre con varios Distritos para las Diputaciones en la capital y el interior, donde quienes iban a 

ser impuestos, ahora tendrán que pelear en Asambleas: Néstor Gordillo, Blanca Jiménez o varios más en el 

Estado, por solo mencionar a algunos de los más conocidos y que no son bien vistos por los panistas de viejo 
cuño ni por los militantes del Yunque. 
¿Quién logrará colocar a los suyos? ¿Quién será más hábil para la mapachería interna? ¿El Yunque, que 
históricamente lo ha hecho y logrado… o los neopanistas morenovallistas, que también se saben variadas y 
refinadas técnicas para lograr sus objetivos? 
Sí, los panistas muy tarde se han dado cuenta de que el maldito dedazo priísta es más práctico. 
Eso sí, tendremos diversión garantizada en unas cuantas semanas más. Al viejo y entretenido estilo 

blanquiazul. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7513&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Agüera y Aréchiga Velan sus Armas Rumbo al Senado 
Pese a todo lo que se dijo en sentido contrario, Nueva Alianza tendrá una posición en la fórmula poblana al 
Senado de la República. 
Y hay dos prospectos firmes: Guillermo Aréchiga Santamaría y Enrique Agüera Ibáñez, aunque este último 

también podría ir por el Partido Revolucionario Institucional. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7513&Itemid=71
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Los dos nombres suenan fuerte, muy fuerte, para encabezar la fórmula al Senado por la coalición formada por el 
PRI, el PVEM y Nueva Alianza. 
Atrás quedarían personajes como Blanca Alcalá, Enrique Doger y Javier López Zavala, quien se promovió ayer a 
través de las redes sociales y de sus plumas como un probable candidato al Senado. 

Tarde, demasiado tarde, se deslindó de Mario Marín Torres. 
Por no hacerlo la primera vez perdió la gubernatura. 
Hoy, así parece, perdió el Senado. 
Al decir de las encuestas que se han venido aplicando para elegir al abanderado del PRI, el rector Agüera tiene 
más positivos y menos negativos que López Zavala. 

Y eso contará brutalmente a la hora de tomar las decisiones. 

Por su parte, gracias a las fuerzas beltronistas, el diputado federal del Verde, Juan Carlos Natale, también estará 
integrado a la fórmula aunque en la primera suplencia. 
Varias plumas y varios priistas juraron que Nueva Alianza no tendría posiciones. 
Se equivocaron. 
El más patético, una vez más, fue Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI, quien apenas hace unas horas 
aseguró que su partido no cedería una sola posición de la fórmula al Senado. 
Tragó polvo. 

O tierra. 
O tierra y polvo. 
También Enrique Doger se equivocó en su pronóstico, pues fiel a su estilo declaró que las dos posiciones al 
Senado serían para el PRI. 
Ayer por la noche, en los callejones de Twitter, el ex alcalde defendía su tesis y negaba las versiones que lo 
colcaban en una eventual candidatura a una diputación federal. 

Los acuerdos en el tema de la coalición tardaron en darse porque los beltronistas se sintieron ignorados y 

reclamaban su derecho al pataleo. 
Y algo más: querían posiciones para los suyos. 
Al final lo lograron: unas cuantas suplencias en varios puntos del país. 
En Puebla, qué pena, Fernando Morales se quedó chiflando en la loma. 
Es claro que Manlio Fabio Beltrones no leyó las declaraciones que días atrás ofreció Luis Castro Obregón, 
dirigente nacional de Nueva Alianza, en el sentido de que antes de decidir si contendería solo o en coalición con 

otro instituto político en las elecciones de 2010 para la contienda presidencial su partidi intentaría exigir una 
―claúsula de escape‖ al PRI.Es decir: que esa ―cláusula de escape‖ permitiría al Panal romper el acuerdo en caso 
de que el partido aliado no respetara ―al político acordado como abanderado‖. 
En otras palabras: a Enrique Peña Nieto. 
Por cierto: ayer el rector Agüera firmó un convenio de colaboración con los secretarios de Desarrollo Social 
(Néstor Gordillo) y de Administración (Cabalán Macari). 

La foto es elocuente: el rector se ve pleno y fortalecido. 

¿Sabrá algo? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2846 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Reforma electoral en entredicho 
La reforma constitucional en materia electoral y las reformas que el viernes pasado aprobó el Congreso 

local al Código de Instituciones y Procesos Electorales podrían quedar sin efecto por un garrafal 
error en el Periódico Oficial del Estado. 
Y es que según el artículo cuarto transitorio del decreto que reforma, adiciona y deroga diversas 

disposiciones de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, publicado el viernes 28 de 
octubre, debe ser la entrante Legislatura —es decir, la LIX— la  que adecue y armonice el Código y 
demás leyes reglamentarias con estas modificaciones constitucionales. 
Ello significa, en estricto sentido, que las reformas aprobadas el viernes pasado al Código Electoral, 

para ajustarlo a las reformas y adiciones que previamente la LVIII Legislatura hizo a la Constitución, serían 
inválidas. 
El yerro ciertamente puede o pudo corregirse mediante la publicación de una fe de erratas. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2846


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 35 

El problema es que en su sesión del viernes pasado la LVIII Legislatura ya modificó el Código 
Electoral sin reparar en ese garrafal error del artículo cuarto transitorio que textualmente dice: 
―CUARTO.- La LIX Legislatura al Honorable Congreso del Estado, deberá realizar las adecuaciones 
constitucionales, legales y reglamentarias necesarias, con el objeto de armonizar el orden jurídico estatal con 

las presentes reformas‖. 

 
*** 
Un diputado federal priísta al que pocos conceden posibilidades de colarse al Senado de la República, 
pero que podría dar la sorpresa de última hora es Jorge Juraidini Rumilla. 
El legislador teziuteco no sólo es una gente cercana y de las confianzas del influyente Emilio 
Gamboa Patrón —es su secretario de Finanzas en la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
(CNOP)— sino un político que cuenta con el respaldo de los más importantes corporativos 

empresariales del país. 
Por cierto, Jorge Juraidini partió este miércoles a Canadá —a invitación del coordinador de su coordinador 

en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas Gutiérrez— para participar en una reunión 
interparlamentaria con congresistas de aquel país. 
*** 
Simón dice: 
―El hombre que ha cometido un error y no lo corrige comete otro error mayor.‖ 

Confucio (551 AC-478 AC) Filósofo chino. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2011/11/02/111116-corte02.jpg
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(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
El rector de la Buap  
FUTURO DEL RECTOR 
Si va por el PRI como candidato al senado, el rector de la BUIAP, Enrique Agüera Ibáñez no podría cumplir lo 

que dijo ayer en el informe de actividades de Patricia Durán Bravo, directora de la Facultad de Ciencias de la 
Comunicación, que estuvo interesante y concurrido. 
Agüera anunció que el 10 ó 11 de enero entregará a la comunidad el nuevo estadio olímpico y antes del 15 de 

ese mes, inaugurará la biblioteca central, que dará servicio las 24 horas. 
De acuerdo a los calendarios priistas, tendría que renunciar a la Universidad o pedir licencia, antes del 5 de 
enero, fecha de arranque de las precampañas. 
El rector, creemos, siempre cumple su palabra. 

JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA 
De las actividades que realizó el martes en Puebla la aspirante panista Josefina Vázquez Mota, nacida en el DF, 
de padre poblano, destacan varios dichos. 
Ante los estudiantes de la Universidad Iberoamericana, los panistas que la acompañaron fueron la diputada 
federal Augusta Díaz de Rivera y el exdiputado Antonio Sánchez Díaz de Rivera. 
Interesante la frase expresada ante los jóvenes: ―Yo no quiero un México de subsidios ni de regalos, ni quiero 

ganar con bultos de cementos‖. 
Y la mención de su padre, quien nació en Teziutlán: ―Antes cuando se vivía un México seguro, los hijos 
respetaban a sus padres‖. Un día su padre le dijo: ―Si un día te pierdes, puedes confiar en un policía. Mi papá 
es teziuteco, y me siento muy orgullosa de tener sangre poblana en las venas‖. 

Y otra frase en referencia a una poblana: ―Quiero un México de iguales ante la ley, no quiero el México de las 
ladies de Polanco, que agarran a bolsazos a un policía.‖ 
¡Zas! 

DE TODO UN POCO 
EL ACTUAL regidor del Partido Nueva Alianza, Roberto Villarreal Vaylón, se desempeña actualmente como 
secretario general de su partido, cuyo presidente es Gerardo Islas Maldonado. Ya tenían todo listo para la 
ceremonia de toma de protesta oficial de la nueva directiva el sábado pasado, cuando el deceso del secretario 
de Gobernación federal Francisco Blake, los obligó a posponer la ceremonia. Villarreal se ha metido a fondo en 
el ayuntamiento de Puebla, donde como regidor preside la Comisión de Desarrollo Social. 
ESTÁ EN su apogeo la política sindical de la empresa Volkswagen. Desde el domingo y hasta  el fin de semana, 

las nueve planillas están en campaña. La lucha por la secretaria general del Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México, está fuerte. La elección es el jueves 24 de 
noviembre. Participan el actual dirigente quien piensa reelegirse, Víctor Cervantes Rosas y su planilla ―Poder 

Sindical‖; están Mario Pinto Martínez, con ―Fuerza Obrera‖; Jesús Ruiz Romero, ―Libertad Sindical‖; Antonio 
Flores Trejo, ―Nueva Era Sindical‖; Ricardo Domínguez Cebada, ―vanguardia Obrera‖; José Francisco Ramos 
Celis, ―Alianza Obrera-Unión Sindical‖; Ángel Amaro Hernández, ―Sindicalismo Obrero‖;Félix Bonilla Márquez, 

―Unión y Fuerza‖ y Teodoro Román Corona, ―Voz y Victoria Obrera Sindical‖. 
TODO LISTO para la Reunión Nacional de Vivienda 2011, que tendrá lugar en Puebla los días 24, 25 y 26 de 
noviembre en el Centro Expositor y de Convenciones: Es organizada por la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, delegación Puebla. Se busca plantear propuestas para fortalecer el desarrollo de las ciudades y 
de vivienda en México en los años 2012-2025, como factor fundamental para elevar la calidad de vida de la 
población mexicana. 
EL EXDIPUTADO local José Manuel Benigno Pérez Vega, mejor conocido en el ámbito político como  ―Pepe 

Momoxpan‖, anunció que peleará la candidatura al Senado de la República por el Partido del Trabajo. Ya hizo 
del conocimiento de propósito al comisionado de su partido en Puebla, Zeferino Martínez Rodríguez y a su 
dirigente nacional Alberto Anaya Gutiérrez. 

En fin, como dice la copla: 
En la puerta del cielo 
cantaba un poblano. 
Sale San Pedro y dice: 

¡Entre, paisano! 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21623:el-rector-de-la-
buap&Itemid=333 

 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21623:el-rector-de-la-buap&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21623:el-rector-de-la-buap&Itemid=333
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Senado: PRI-PANAL; Diputados: 13 PRI, 1 PVEM y 2 PANAL 
La noche de este miércoles quedó virtualmente planchada la coalición electoral entre el PRI, PVEM y 
Nueva Alianza (PANAL) para el 2012. 
El matrimonio por conveniencia será seguramente oficializado este jueves en el Distrito Federal, pero sus 
implicaciones en Puebla ya empezaron a sentirse con fuerza. 

Fuentes del Comité Ejecutivo Nacional del PRI aseguraron que la repartición del pastel quedaría de la 
siguiente forma: 

La fórmula al Senado estaría integrada por un priísta –muy probablemente Javier López Zavala- y por un 
candidato impulsado o avalado por Nueva Alianza, que no necesariamente deberá ser un militante de 
ese partido, como el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien todo parece indicar se registraría 
como ciudadano. 
El orden de la fórmula era algo que todavía se discutía en las cúpulas de los institutos políticos 
involucrados. 

Ambos, obviamente, desean la primera posición, que aun en caso de derrota, garantiza el acceso a la 
Cámara Alta.  
Un desacuerdo de última hora sobre esto tan importante sería al parecer la única causa por la cual la dupla 
se modificaría. 
Y ahí entraría la otra gran, gran posibilidad: que Agüera entrara por el PRI en la primera posición y que 

el profesor y diputado Guillermo Aréchiga, pieza clave de Nueva Alianza y operador cercano a Elba Esther 
Gordillo, completara la fórmula en la segunda. 

Fuentes del PANAL afirman que quieren que Agüera forzosamente encabece la fórmula y que nunca irían con 
López Zavala. 
En tanto que en la BUAP concluyen que no tendría caso que Agüera dejara de ser rector si no garantizara su 
acceso al Senado, lo cual tiene toda la lógica del mundo. 
Pero como en el beisbol, esto se termina hasta que se termina, por lo que hasta Enrique Doger, Blanca 
Alcalá, Fernando Morales y Jorge Juriandini siguen vivos y moviendo todas, todas sus fichas hasta el 
último segundo del último minuto. 

El que habría quedado definitivamente fuera de la pelea, como ha trascendido en los últimos días en diferentes 
espacios periodísticos de gran credibilidad, es el verdeecologista Juan Carlos Natale. La peleó, estuvo cerca, 
pero ahora sólo un milagro lo metería de nuevo a la fórmula. 
También de esta manera caerían por su propio peso las palabras del dirigente del tricolor en Puebla, Juan 

Carlos Lastiri, quien la víspera había señalado que su partido no cedería espacios al PVEM o al PANAL para 
el caso del Senado si se concretaba la coalición. 

Tenía razón el dirigente de Nueva Alianza, Gerardo Islas, quien le pedía paciencia antes de cantar victoria. 
En cuanto a las diputaciones por los 16 distritos electorales federales del estado, el PRI llevará 
candidatos propios en 13 de ellos. 
Y es que, de acuerdo con el convenio de coalición, el 11 con cabecera en la ciudad de Puebla será para el 
PVEM, muy probablemente para el actual legislador local Elías Abaid Kuri, yerno del secretario de 
Infraestructura del gobierno morenovallista, Antonio Gali Fayad. 
Mientras que el 4 de Zacapoaxtla y el 16 de Ajalpan para el PANAL. 

En estos dos últimos distritos los candidatos saldrán del ámbito magisterial, por lo que obviamente la última 
palabra la tendrá la dirigente real del partido, la profesora Elba Esther Gordillo. 
Este jueves, desde luego, se sabrán más detalles de la alianza PRI-PVEM-PANAL, que es casi un hecho 
llevará como su candidato presidencial al mexiquense Enrique Peña Nieto. 
¿A quién más? 

*** 
Mientras tanto, el PAN recibió un duro revés por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación al revocar el método de designación directa –o dedazo vil y descarado- que había elegido para 
nombrar candidatos en 140 distritos electorales para diputados de mayoría relativa y 23 entidades para 
senadores y diputados de representación proporcional, en las que se incluía a Puebla. 
Hubo más de mil 400 quejas de militantes blanquiazules, quienes argumentaron que su partido violó sus 
derechos, y la máxima autoridad electoral del país les dio la razón. 
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El golpe tendrá fuertes consecuencias en Puebla, y los más afectados serán sin duda los prospectos de 
candidatos del gobernador Rafael Moreno Valle. 
¿Y es que a poco personajes como Javier Lozano Alarcón, Néstor Gordillo o Blanca Jiménez son hoy 
capaces de ganarle al Yunque una asamblea al interior del PAN? 

Sí, mientras en el PRI y en la izquierda -con su virtual candidato Andrés Manuel López Obrador- ya hay 
claridad rumbo al 2012, los panistas siguen en la encrucijada. 
A ver cómo salen de esta. 
*** 
El que comenzó con el pie derecho es David Villanueva Lomelí, nuevo auditor general del Órgano de 

Fiscalización Superior del Estado de Puebla. 

Y es que este miércoles ya se reunió, por separado, con Juan Manuel Portal Martínez, auditor superior de 
la Federación, y con Patricia Leal Islas, secretaria de la Contraloría del gobierno estatal. 
En el primer encuentro, realizado en el DF, Villanueva externó a Portal Martínez el deseo de ratificar el 
Convenio para la Fiscalización del Gasto Federalizado entre el OFS Puebla y la Auditoría Superior de la 
Federación, y fortalecer la relación institucional entre ambas instancias. 
En tanto que con Leal Islas, en Puebla, expresó la necesidad de impulsar acciones conjuntas para la revisión 
de los recursos públicos ejercidos tanto por los Poderes del Estado como por los Ayuntamientos, y se 

comprometió a trabajar en estricta observancia a la legalidad. 

 
*** 
Y si bien poco a poco empieza a respirarse un aire de cierta paz y normalidad en el OFS gracias al arribo de 

Villanueva, la verdad es que la limpia de la cloaca heredada por su antecesor, Víctor Manuel Hernández 

Quintana, apenas comienza. 
Fuentes confiables aseguran que ya son 20 los trabajadores a los cuales se les ha solicitado la renuncia y que 
la lista crecerá todavía más, pues prácticamente todos los directores de área tendrán que marcharse. 
En los últimos días, de hecho, ha tomado fuerza el rumor de que en breve habrá nuevas detenciones. 
No por nada ya corrieron a ampararse tres personajes clave y muy pero muy cercanos a Hernández 
Quintana: Andrés Morales, secretario ejecutivo; Armando Borzani, secretario particular, y Alejandra 

Pérez, asistente general. 
Y es que el miedo no anda en burro. 
¿Qué se habrán comido? 
Por cierto:  
¿Quiénes son las dos abogadas del Jurídico que intentaron suicidarse en los baños del OFS al saber que 
tendrían que comparecer ante el Ministerio Público, tras descubrirse la sustracción ilegal de las cajas con 
documentación del organismo y la existencia de bodegas clandestinas bajo control de Hernández Quintana? 

Sí, fue real. 
En el OFS cualquiera lo puede relatar. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 

 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/11/foto-david-02.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/11/foto-david-01.jpg
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(Trascendió Puebla) 

 
Que en las negociaciones entre los representantes del gobierno estatal, del Congreso local y los sindicatos de 
maestros y servidores públicos la diferencia es un punto porcentual para fijar las cuotas de aportación de los 
asegurados y el gobierno del fondo de pensiones. 
Mientras los asegurados al Issstep aportarían 3%, el gobierno entregará 6%; pero los representantes sindicales 
se niegan a aportar 4%. La alternativa a discutirse es un aumento gradual de la cuota al fondo de pensiones y 

jubilaciones. 
Que no pudo tomar una mejor decisión el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez para corregir y eficientar 
el trabajo de las empresas de la construcción al iniciar una revisión integral del capítulo XVII del Coremun que 
aliente y favorezca la actividad del sector. 
Para los constructores es un verdadero obstáculo la norma vigente para realizar obra, pero ahora el edil se ha 
propuesto con los regidores modernizar las reglas del juego para facilitar su actividad con total transparencia y 
sin corrupción, que salvaguarde el interés social y técnico. 

Que el Sistema municipal DIF de Tlatlauquitepec ya intervino en el caso de abuso sexual de una niña de 9 años 
estudiante de la Escuela Primaria Federal ―Josefa Ortiz de Domínguez‖ en la junta auxiliar de Mazatepec, 
perteneciente al municipio de Tlatlauquitepec. 
La junta auxiliar de Mazatepec descartó que sus funcionarios hayan emitido declaraciones en contra de brindar 
atención a la infante, ya que el único responsable es el presidente auxiliar de Mazatepec, Leonel Alfredo 
Viveros López, quien giró la orden para atender el caso de abuso. 

Que el exgobernador de Nuevo León, Sócrates Rizzo García, testificó durante dos horas y media en la PGR 

después de manifestar frente a estudiantes de Coahuila que el tráfico de drogas y organizaciones criminales eran 
controladas desde la Presidencia de la República durante los regímenes del PRI. 
Rizzo García es un político conocido por los ministerios públicos porque como gobernador con licencia, en 1996, 
fue traído desde Boston, EU, para comparecer durante 14 horas ante la justicia neolonesa por el asesinato de un 
abogado regiomontano y la compra irregular de dos aviones. 
http://impreso.milenio.com/node/9063316 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
JLZ y EAI o EAI y JLZ, fórmulas al Senado 
El estado de Puebla figura entre las entidades donde los partidos Revolucionario Institucional y Nueva Alianza 
presentarán candidatos comunes en la primera y segunda fórmulas la Senado de la República. 
Enrique Agüera Ibáñez y Javier López Zavala, o a la inversa, en primera y segunda posición, figuran encabezando 

las candidaturas a la Cámara Alta. 
Con base en la alianza aprobada por la Comisión Política Permanente del PRI, de las cuatro entidades donde 
integran alianza PRI-PANAL al Senado de la República, Puebla aparece junto con los estados de Baja California y 
Chiapas. 
De acuerdo con una primera versión, para Baja California y Chiapas, el PRI cedió las primeras fórmulas al Panal, 
pero en Puebla, presuntamente la segunda posición. 
Respecto de la entidad poblana Javier López Zavala se perfilaría para ocupar la primera fórmula, con un suplente 

del mismo partido político. 
Sin embargo, quienes recurren al acuerdo político entre el rector Enrique Agüera Ibáñez, Mónica Arriola Gordillo y 
el principal aliado de la maestra Elba Esther en el estado, el rector de la BUAP debería aparecer como candidato 
al Senado en la primera fórmula. 
Colaboradores cercanos de Enrique Agüera advierten que es irreductible la postura de respetar el acuerdo para 
que encabece la primera fórmula, de lo contrario se pondría en riesgo el acuerdo. 

Independientemente de quién figure en la primera o segunda fórmula, el hecho contundente es que la alianza 
PRI-Panal-PVEM echó mano del rector de la BUAP. 
Morena, el movimiento social lopezobradorista, también realizó una medición de la aceptación de Agüera Ibáñez, 
mismo que figuró en los primeros lugares de las encuestas. 
Por otra parte a Javier López Zavala le alcanzó su calidad de excandidato a gobernador y lo empujó en las 
encuestas para figurar en la posición al Senado. 
Para el resto de las candidaturas de la alianza, falta por conocer cuántas posiciones a las diputaciones federales, 

de las 54 cedidas por el PRI al PANAL y PVEM, le corresponden a Puebla. 

http://impreso.milenio.com/node/9063316
http://impreso.milenio.com/
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DESDE EL SÉPTIMO PISO 
Detrás de la metamorfosis de Andrés Manuel López Obrador, a favor de una patria amorosa, se esconde una 
fuerte carga de markenting para desaparecer la imagen de rijoso y ser un peligro para México. 
http://impreso.milenio.com/node/9063303 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Derrota del calderonismo en Michoacán 
L a confirmación de que el PRI, con Fausto Vallejo, recuperó la gubernatura de Michoacán en las elecciones del 

domingo pasado, no solamente implican que dicho partido volverá a gobernar la entidad purépecha después de 

12 años de mandatos del PRD, sino que también representa una derrota comicial más del presidente Felipe 
Calderón Hinojosa y de su partido, el PAN, con algunos de sus aliados de coyuntura. 
Se puede afirmar que la derrota de Luisa María Calderón Hinojosa es, también, la de su hermano Felipe no por el 
parentesco familiar que los une, sino por la abierta intromisión del Poder Ejecutivo Federal en la elección y, 
además, por la aseveración del dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, quien el domingo por la tarde, 
cuando pensó que su partido ganaría Michoacán, aseveró que la imaginaria victoria panista era un ―triunfo‖ del 
Presidente de la República, porque – según él – la gente le habría demostrado su apoyo mediante el voto.  

Incluso, no puede olvidarse que semanas antes de los últimos comicios de este 2011 desde el poder Ejecutivo 
Federal, especialmente a través de la SHCP, se incrementó la guerra mediática-política contra el dirigente 
nacional del PRI, Humberto Moreira, sin que las acusaciones que se le lanzan en los espacios informativos se 
hayan comprobado o transformado en alguna sanción concreta. 
El domingo pasado también salió derrotado Felipe Calderón Hinojosa, que en su obsesión por tratar de frenar la 
muy probable victoria de Enrique Peña Nieto y el PRI en el 2012 se la ha pasado lanzando acusaciones contra ex 

gobernantes priístas y perredistas sin probarlas.  

Incluso, no debe olvidarse que hace pocos años la PGR detuvo a varias decenas de ediles y funcionarios del PRD 
en Michoacán por supuestas ligas con la delincuencia organizada, pero todos y cada uno de los acusados fueron 
liberados de manera paulatina, luego de que dicha dependencia no logró probarles delito alguno. 
La elección de Michoacán deja también otras lecturas políticas qué hacer, como la de que en las urnas la mayoría 
de la ciudadanía en casi todo el país está desechando el modo de gobernar del PAN.  
También es claro que en algunas ocasiones el PRI - a veces en alianza con el PVEM, como sucedió en Michoacán o 

solo - ha tenido la capacidad de recomponerse y recuperar gobiernos estatales y municipales a través de 
candidatos aceptados por la ciudadanía, propuestas concretas para la sociedad y un sólido trabajo de gobierno. 
Finalmente, otra conclusión de la elección del domingo pasado es que en un sistema político-electoral competido, 
como el mexicano, los comicios tienden a ser muy disputados, cerrados y ello pone a prueba la congruencia de 
los partidos, como sucedió en Michoacán, donde la candidata del PAN pide que se cuenten todos los votos, a 
pesar de que hace 5 años, en la contienda presidencial del 2006, su hermano descartó concederle esa misma 

solicitud al PRD.  

*Presidente de la comisión de Salud en el Congreso del Estado 
http://impreso.milenio.com/node/9063191 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La sucesión en la BUAP 
Por fin las cosas empezaron a tomar forma en la BUAP en torno al futuro de su rector, Enrique Agüera Ibáñez, 
y al proceso de sucesión que se dará una vez que éste salga de la institución para incursionar de lleno en el 
mundo de la política, en el Senado. 

Tras la aprobación de la coalición PRI-Verde-Panal, por fin quedó claro quien tiene asegurado un lugar en la 

cámara alta del Congreso de la Unión y porque partido. Una de esas posiciones le pertenece a Enrique Agüera, ya 
está cantado, acordado y amarrado.  
Agüera va en la primera posición por el Panal y el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, 
Guillermo Aréchiga Santamaría, en la segunda, es decir, harán fórmula y tienen un futuro asegurado.  
Empero, esto obliga, también, a un reacomodo en la universidad más importante del estado, el cual se dará con 

la venia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, quien, me aseguran, ya dio su visto bueno. 
En cuanto a la sucesión de Agüera, el tesorero de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, ya está listo, puesto y 
dispuesto a retomar el camino que le será heredado. Parece que ya no hay vuelta de hoja y la ruta está marcada. 

http://impreso.milenio.com/node/9063303
http://impreso.milenio.com/node/9063191
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Así que Esparza va  la rectoría y Agüera se pondrá la camiseta de la coalición PRI-Verde-Panal para participar en 
la contienda electoral histórica que se avecina. Y digo histórica porque es en estos comicios donde el PAN puede 
perder el poder y el PRI recuperar la presidencia de la República. 
Y quien diga que Michoacán no es un reflejo de los comicios presidenciales que se avecinan está completamente 

equivocado, vamos, vive en otro país que no es México. 
Es por ello que igual que en la puja por las candidaturas al Senado y a la cámara de diputados federal la disputa 
por la silla rectoral en la BUAP estuvo de a peso. Sin embargo, Alfonso Esparza cuenta con las tablas suficientes 
para convertirse en rector interino. 
Aunque no hay que desdeñar la calidad y capacidad de otros hombres de la BUAP, quienes poseen el mismo perfil 

ganador, académico, político y profesional que Agüera y Esparza, tales como el propio Jaime Vázquez López, 

vicerrector de docencia de la BUAP. 
Jaime no es ningún improvisado, al contrario, cuenta con la experiencia suficiente y con el perfil que se requiere 
para poder continuar trabajando por la Benemérita institución.  
Jorge David Cortés Moreno, director de comunicación social de la institución, es uno más de los que tuvieron 
serias posibilidades de lograr suceder a Agüera, quien pronto anunciará que dejará la universidad en busca de 
nuevos rumbos y objetivos. 
A Jorge David lo caracteriza su juventud, su atinada e inteligente participación en la vida académica de la BUAP y 

su desarrollo como universitario. 
Uno más de los hombres fuertes de la universidad poblana es el director de obras, Manuel Sandoval Delgado, 
quien ha hecho los méritos suficientes para en algún momento soñar con la rectoría. 
La expansión de la máxima casa de estudios del estado y de su infraestructura le ha permitido colocarse en un 
lugar estratégico para el desarrollo de la institución y el personal. 
Así las cosas sobre la BUAP, Agüera, Esparza y el agitado ambiente político-electoral que se avecina en Puebla y 

el resto del país.  

Por cierto, ¿todo esto alguien lo había dudado?   
---------------------------- 
Otras Posdatas: 
* Las ratas del Congreso…  
Por enésima ocasión, en el Congreso del Estado se volvió a dar un hecho vergonzoso, el robo de sus pertenencias 
a uno de los comunicadores que cubren la fuente legislativa. 

Esta ocasión le tocó a Agustín Hernández, reportero de Ultra 92.5 y del periódico digital RETO diario.  
El famoso perro, como todos lo conocemos en el gremio, esperaba el martes pasado -alrededor de las 12 del día- 
que terminara la sesión de la Comisión Inspectora para entrevistar a un par de diputados, por lo que, confiado, 
dejó su computadora, celular y otras pertenencias en la barra donde se ubica el encargado de preparar los 
cubículos para las reuniones que sostienen los legisladores. 
Una vez que la reunión concluyó se dispuso a realizar su trabajo, por lo que al volver a recoger sus pertenencias 

descubrió que su teléfono celular ya no estaba y, además, el resto de sus cosas habían sido revisadas. 

Como suele suceder en estos casos nadie se hizo responsable de los hechos, así que la seguridad, las cámaras y 
todo el personal de vigilancia que hay en el Congreso valieron para tres cosas, para nada, para nada y para nada. 
El reportero tuvo que acudir a levantar una denuncia por robo. 
Así que si usted, amigo lector, visita el Congreso, ¡¡¡aguas!!! Y es que no es la primera vez que esto sucede.    
Por eso dicen que al poder legislativo ya lo bautizaron como la cueva de Alí Babá y los 41…  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-sucesion-en-la-BUAP...&id=1568 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Agüera tiene triple respaldo para ir de candidato al Senado 

Tal como se planteó ayer, en la alianza entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Nueva 
Alianza Panal y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a nivel nacional, las tres figuras que despuntan para 
quedarse con las candidaturas al Senado son: el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique 

Agüera Ibáñez, quien parece ya tener amarrada la postulación; la ex edil de Puebla y delegada del tricolor en 
Colima, Blanca Alcalá Ruiz, o el ex candidato priista a la gubernatura, Javier López Zavala. 
Quien parece ya no tener complicaciones es Enrique Agüera, quien tiene el triple respaldo de las fuerzas que sea 
han aliado. Por un lado en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se le ha evaluado como el priista mejor calificado 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-sucesion-en-la-BUAP...&id=1568
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en el estado de Puebla. Y por el otro, está siendo impulsado por Mónica Arreola, quien ocupa la secretaría general 
del Panal y es la hija de la presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther 
Gordillo Morales. Además, el PVEM lo ve como el mejor prospecto.  
Se sabe que Agüera habría condicionado que solamente será candidato si se le permite nombrar a quien habría 

de ser su sustituto en la rectoría de la UAP; si va en el primer lugar de la fórmula al Senado y recibe plenamente 
el respaldo de las fuerzas que formarán un solo frente con el PRI en la elección de 2012. Si no hay tales 
elementos, podría abstenerse de participar y reservar su posible incursión en una elección constitucional hasta el 
año 2013, en la renovación de la presidencia municipal de la capital poblana. 
El impulso que estaría recibiendo Enrique Agüera del Partido Nueva Alianza es fruto de una alianza silenciosa que 

existe entre el rector y la sección 23 del SNTE, que encabeza Eric Lara Martínez, y de la que tuvo conocimiento 

Elba Esther Gordillo Morales. Una prueba de ello, es que en los meses de diciembre de los años 2009 y 2010, los 
maestros de esa organización abarrotaron el auditorio del Complejo Cultural Universitario de la UAP en actos 
políticos que han servido para demostrar la fuerza del magisterio poblano. 
En el acto de 2009, se logró que el acto fuera encabezado por Mario Marín Torres, entonces gobernador, y Rafael 
Ochoa Guzmán, quien era el secretario general del SNTE. Ahí, con Agüera de testigo, se limaron asperezas entre 
el sindicato y el gobierno del estado, luego de un largo conflicto magisterial, el cual, habría sido en parte 
generado –de manera fallida– por el Poder Ejecutivo estatal para intentar reducir poder político a la organización 

de Elba Esther Gordillo. 
Un año más tarde, se volvió a dar ese acto. En esa ocasión ya no llegó Mario Marín Torres, a quien le quedaban 
poco menos de dos meses en el cargo. Pero el acto, con Agüera de anfitrión, sirvió para que el SNTE 23 le 
mandara un mensaje al entonces gobernador electo Rafael Moreno Valle Rosas de que no se olvidara de sus 
compromisos de campaña. Quien presenció esa manifestación fue el actual titular de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas. 

El otro lugar de la fórmula, ha trascendido que será otorgado al aspirante que tenga la calificación menos 

negativa en los estudios de opinión pública que en estos días está acabando de levantar el CEN priista. 
Frente a ese escenario no se debe descartar un nombre: el de Jorge Juraidini Rumilla, quien es diputado federal 
de Teziutlán, y podría ser un candidato del sector empresarial,  toda vez que este personaje antes de ser 
legislador ocupó dos cargos relevantes: 
Durante cinco años vivió en Canadá –en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari– por haber sido el representante 
de México ante los legisladores de ese país en la negociación del Tratado de Libre Comercio. Y antes de llegar a 

ser legislador, fue director de Relaciones Internacionales de la poderosa empresa mexicana Femsa, que tiene 
presencia en todo el territorio nacional y siete países más del continente americano. 
 Más allá de tener el respaldo de Femsa –que es la embotelladora de Coca–Cola, es dueña de las tiendas Oxxo y 
de la Cervecería Cuauhtémoc–, algo que favorece a Juraidini es que no es muy conocido en el estado, pero de 
todos los priistas que aspiran al Senado es el que tiene la calificación menos negativa.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Inaceptable presupuesto para el campo 
De acuerdo con el proyecto de Ley de Egresos 2012 que el Poder Ejecutivo envió al Congreso local, son dos las 
áreas que reciben el mayor y el menor beneficio: en el caso de la Secretaría de Desarrollo Rural, se pretende 
aplicar una reducción drástica de 72 por ciento de su presupuesto; en contraste, para el área de infraestructura y 
obra pública se busca un incremento de 180 por ciento, y de ser así el gasto en este rubro pasará de mil 500 a 4 
mil 196 millones de pesos.  

De ninguna manera se puede aceptar este planteamiento del gasto que pretende hacer el gobierno del estado en 
próximo año, ya que si existe un sector que necesita de una urgente atención por parte de los tres niveles de la 
administración pública es el campo, el cual atraviesa por una profunda crisis que ha provocado la migración de 
miles de productores, el abandono de tierras de cultivo o que una parte muy importante de estas hoy en día se 

dediquen a la producción de enervantes.  
Hace algunas semanas se difundió un estudio en el cual se criticó que el Plan Estatal de Desarrollo del gobierno 

del estado margina la posibilidad de que en este sexenio se alcance el desarrollo regional, como también critica 
que la mayor parte de los planes del Ejecutivo se concentran en zonas urbanas. Tal como ahora se ha planteado 
el presupuesto para 2012, se constata que es cierta esa visión ya que se castiga de forma severa al agro.  
Funcionarios de la Secretaría de Finanzas justificaron esta reducción del gasto en el campo señalando que en 
años anteriores no se ejercieron los recursos de la Secretaría de Desarrollo Rural. Este argumento no es válido. 
En todo caso, si existió esa anomalía se debe investigar y sancionar. Lo importante es que en los próximos años 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/cuitlatlan.php
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se debe buscar una urgente reactivación del agro como condición básica para combatir la desigualdad social en el 
estado. Hasta ahora no se percibe que exista tal propósito.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
• Los recursos históricos 

• ¿Listas las Alianzas? 
• Ex director del penal, en la terna para nuevos magistrales 
No solo consiguieron lo que el gobernador Rafael Moreno Valle les había solicitado mediante los proyectos que 
presentó en varias ocasiones a los diputados federales, sino que el monto se superó por más de mil millones de 
pesos, es decir 57 mil 300 millones de pesos como presupuesto federal para Puebla. 
Desde la noche del martes el propio mandatario comentó este histórico logro y reconoció el respaldo que le 
brindaron los diputados poblanos, priístas la mayoría de ellos. 

Precisamente en rueda de prensa detallaron los legisladores los montos y los rubros a los cuales se va a destinar 
este presupuesto, por lo que Puebla y el gobernador, tendrán los recursos suficientes para hacer frente a los 
proyectos de mayor impacto que el propio mandatario explicó ante la Comisión de Hacienda y otras más, el 
detalle de los proyectos, lo que no todos los Estados hicieron. 
En este paquete estaca por mucho el presupuesto que se asignó a la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, que también recibirá una importante cantidad de recursos, 290 millones de pesos para ser exactos y 

que destinará para el Centro Tecnológico de Azumiatla y al equipamiento de la Biblioteca Central, entre lo más 
importante. 
El rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez también cabildeó personalmente los recursos que ahora ya podrá 
asegurar para consolidar la infraestructura de la universidad y con ello, por su puesto el proyecto de calidad que 
inició desde que tomó las riendas de la institución.  
Por otro lado, ayer de manera insistente empezaron a circular por las redes sociales los presuntos nombres de 
quienes aspirarían a un cargo de elección popular para el próximo año, lo privado del acuerdo entre el PRI, 

PANAL y Verde Ecologista para ir en alianza en las elecciones de julio del 2012. 
La versión que se manejó con insistencia y que circuló en las primera horas de este miércoles, es que Javier 
López Zavala encabezará al formula por el senado acompañado por Enrique Agüera postulado por Nueva Alianza  
Sin embrago estas versiones tendrán que confirmarse a más tardar el 5 de diciembre, fecha límite para el 
registro de candidatos a nivel nacional. 
El resto de las ternas son las siguientes: En los distritos de Zacapoaxtla y posiblemente Ajalpan, se destinarán a 
2 candidatos del PANAL; mientras que en el distrito 11 de Puebla capital, será el PVEM el que vuelva a repetir en 

la misma posición que buscó 2009. 
Entre las ternas que entregó el gobernador del estado al Congreso para cubrir los cuatro lugares que dejaron 
vacantes los magistrados que se jubilaron, destaca el nombre de Joel Baltasar Cruz, quien fuera director de los 
Ceresos en el sexenio de Melquiades Morales Flores. Serán sometidos a la discusión en la sesión del Pleno. 
Confeti… La civilidad política en el PRI Municipal… Claudia Hernández se reúne con su homologo del PAN Gerardo 
Maldonado… la intención es proponer alternativas de solución para el gobierno de la capital. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4031 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Soapap: Abusos y excesos 

Por lo menos 500 trabajadores del Soapap se encuentran enfurecidos porque al parecer no recibirán completo el 

pago del aguinaldo correspondiente al 2011, pues de recibir 2 meses en años anteriores, hora solo recibirán 15 
días, lo que en verdad mermará su economía y planes decembrinos. 
Por ello, varios se preparan para manifestarse hasta de manera violenta si les quitan lo que consideran suyo y 
responsabilizan al Director General del organismo Manuel Urquiza Estrada, de todo lo que ocurra, incluyendo los 
enfrentamientos entre trabajadores y personal de seguridad. 
Jamás el Soapap había estado tan mal a pesar del brutal robo de los anteriores directores, por lo que los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/17/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4031
http://www.contraparteinformativa.com/
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trabajadores que aún quedan de la anterior administración alzarán la oz en contra del titular del organismo. 
Por cierto: Me cuentan que el titular del Soapap ha sido siempre cuestionado por diversos diputados como Marcos 
Aguilar, quien en el 2008 lo acusó de proteger a sus trabajadores por vender medidores clandestinos allá en 
Querétaro. 

O por el diputado José Luis Aguilar Rico, quien en el Congreso de Querétaro también pidió una revisión 
exahustiva sobre el patrimonio personal de Urquiza Estrada acusado de cometer actos de corrupción. 
Por lo pronto, son más de 700 los trabajadores del Soapap que ya fueron cesados sin liquidación de por medio y 
los que faltan se preparan para defenderse con todo de los abusos del funcionario que ha privilegiado a su gente 
con salarios altos y todo tipo de prestaciones incluyendo gasolina, telefonía, vehículos y apoyos extraordinarios. 

Imagínese estimado lector cómo están las cosas que en el Soapap prefieren que regrese Eduardo Macip Zúñiga 

como director. Sí: Que regrese, pero lo que se llevó. 
¿Coincidencia? 
Dicen que en política la forma es fondo, por eso la necesidad de analizar detalladamente lo que ayer el rector de 
la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, dijo durante sus actividades: 
1.- La Buap genera vínculos y construye alianzas a favor del desarrollo de Puebla. 
2.- La Universidad vive una vida institucional plena, que le asegura presente y futuro. 
 http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Nada que ofrecer 
Pues resulta que la última elección, ésta de carácter estatal, antes de la presidencial (2012), modificó 
sustancialmente el escenario político tal y como debía ser. Nada más que en esta ocasión perjudicó al PAN y 

beneficio al PRI y rebotó en el PANAL y alertó al PRD y a sus aliados de izquierda. 

Pero debemos ser claros: la elección no está ganada para el PRI ni perdida para el PAN y mucho menos para el 
PRD. En una elección, cualquiera puede ganar y así lo demuestra la historia política y electoral del país en los 
últimos años. 
Por ejemplo ¿quién hubiera creído que un ex priista como Gabino Cué ganara la presidencia municipal de Oaxaca 
representando al Partido Convergencia? ¿qué era Convergencia hace 10 años? Y sin embargo, Cué le ganó al PRI 
¿Alguien hubiera creído hace año y medio que Gabino ganaria la gubernatura con una alianza entre el PAN, PRD, 

Convergencia y PANAL? 
Aquí en Puebla nadie daba un centavo por la carrera política de Rafael Moreno Valle y sin embargo ganó la 
gubernatura, venciendo a ese gran mito de la operación electoral llamado Mario Marín Torres. El tipo logró 
aglutinar a los partidos enemigos entre ellos: PRD y PAN, sumó a Convergencia y a Nueva Alianza. 
Así es que quienes crean que Enrique Peña Nieto ya ganó la presidencia de la República, están equivocados. 
Quienes crean que Josefina Vázquez Mota ya ganó la elección presidencial por desligarse Felipe Calderón, por la 

derrota de su hermana Luisa María en Michoacán y por su condición de mujer, están equivocados. 

Quienes crean que Andrés Manuel López Obrador ya ganó la elección por el hecho de que logró la unidad de la 
izquierda mexicana, están equivocados. 
Habrá que esperar al desarrollo de la campaña política. Aun así, Peña Nieto lleva la delantera y en eso, sólo 
estarán equivocados quienes no lo reconozcan. 
Ahora bien, quienes crear que los partidos Verde Ecologista y Nueva Alianza nada tienen que ofrecer, no están 
equivocados. Al contrario, les (nos) asiste toda la razón. 
El Verdugo 

Javier López Zavala trabaja en la operación mediática de su presunta candidatura a senador de la República. 
Dice, afirma y confirma que la fórmula estará integrada por el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez y por él. 
El Verdugo dice: oooootra vez, se pone en segundo lugar. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22  
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
Agüera al Senado, ¿y la BUAP? 
No hay duda, el priismo en Puebla es anodino. No ata ni desata y los liderazgos priistas están 
desangelados. Es la más grande razón para buscar los liderazgos con lupa. Después de la derrota del 2010, 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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el priismo poblano se desarticuló y solo un remedo de él ha logrado sobrevivir y ceder todo, ante la ausencia 
de costumbre para no medrar del gobernador en turno. 
Ahora espera el PRI poblano a revivir viejas glorias buscando el cobijo, protección y apapacho de Enrique 
Peña Nieto y fuerza que lo acompaña. 

De ahí que las trayectorias de los activos políticos en Puebla sean las que destaquen y eso de manera 
individual. Es el caso de Enrique Agüera Ibáñez, el rector de la BUAP. 
Su trabajo, trayectoria, posicionamiento e influencia ha sido medida por propios y extraños. Es lugar común 
garantizar y asegurar que su lugar, en la fórmula priista está asegurado. Es un activo que llevará votos 
a las urnas y que garantiza disciplina y suma de priistas. 

Deja la BUAP en los primeros días de enero del 2012. Y ese es el otro fenómeno político ligado a su 

senaduría. Las señales de los últimos meses y la cargada universitaria, que también existe, señalan que 
Alfonso Esparza Ortiz le sucederá hasta terminar su periodo en octubre de 2013.  
El tesorero de la BUAP habrá de entrar al relevo. Gobernará a la BUAP. ¿Con qué equipo? Agüera lo 
dejará bien arropado. Es condición requerida para su partida, una tersa transición. ¿Dará la capacidad del 
maestro Esparza para deshacerse de las malas compañías y manzanas podridas? Es probable que sí. 
Por lo pronto una certeza de inicio, su perfil garantiza estabilidad. Deberá de blindarse de quienes han hecho de 
la intriga su visa de trabajo, mismos que son ampliamente conocidos. 

A esperar el inicio del 2012. Nada llega hasta que llega. En los dos casos. 
Aunque las cargadas, la de afuera y la de adentro se hayan manifestado. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/agueera-al-senado-%C2%BFy-la-buap 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Alfonso Esparza, el candidato 
Alfonso Esparza Ortiz camina tranquilo hacia la Rectoría de la BUAP. 
El tesorero de la máxima casa de estudios ya está más que entrenado y listo para suplir al rector, Enrique 
Agüera Ibáñez. 
En estos momentos en que ya es un hecho la salida de Enrique Agüera en enero para buscar la Senaduría, el 
tesorero está listo para el relevo. 

Lo interesante es que el grupo cercano al rector lo sabía desde hace muchos meses. 
También supieron que se planteó la posibilidad del arribo de Jorge David Cortes Moreno, director de 
Comunicación Institucional, o Manuel Sandoval, director de Obras, en caso de que Alfonso Esparza no llegara 
por cualquier circunstancia. 
Situación que no ocurrió. 

Los tres eran serios aspirantes, pero lo más interesante es que todos forman parte del grupo de Enrique Agüera. 
De ahí que jamás se abrieron espacios para que Guillermo Nares, director de la Facultad de Derecho, y Jaime 

Vázquez, vicerrector de Docencia, tuvieran una real oportunidad. 
Enrique Agüera logró una compactación de su grupo de tal forma que existe un camino trazado y todos lo 
seguirán. 
Pero más allá del plan trazado, las evidencias confirman que no hay un funcionario más cercano al rector que el 
tesorero. 
El propio Alfonso Esparza Ortiz ayudó a confirmar su estrecha relación y su lugar de sucesor dentro de la BUAP. 
El tesorero ha dejado las huellas de la sucesión en su cuenta de Facebook. 

Aquí sus últimos mensajes en la red social: 
―Con el Rector de la BUAP Dr. Enrique Agüera Ibáñez en la firma del convenio de colaboración para el "Programa 
de Prestadores de Servicio Social y de Unidades Móviles de Desarrollo a Comunidades", entre la Secretaría de 
Desarrollo Social, la Secretaría de Administración del Gobierno del Estado y la BUAP. 2011-11-16‖. 

―Con el Rector de la BUAP Dr. Enrique Agüera Ibáñez presentando el Plan Puebla 2030 al Consejo Nacional de 
Organismos Empresariales (COE) (www.coe.org.mx). 2011-11-16. — en Puebla de Zaragoza con Enrique Agüera 

Ibáñez‖. 
―A 50 años del inicio del movimiento de la Reforma Universitaria de 1961, nuestro compromiso como 
Universitarios es preservar ese espíritu de lucha, reivindicarlo y asegurar que no se olvide ese legado‖. 
―En representación del Rector de la BUAP Dr. Enrique Agüera Ibáñez asistí a la inauguración de las Jornadas 
sobre la Reforma Universitaria de 1961: "Testimonios, Análisis y Reflexión Crítica". 2011-11-16. — en Instituto 
De Ciencias Sociales Y Humanidades‖.  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/agueera-al-senado-%C2%BFy-la-buap
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―Asisto con el Rector de la BUAP Dr. Enrique Agüera Ibáñez y distintas personalidades a la clausura del 
Seminario Internacional de Prevención del Delito en el Centro Expositor de Puebla. 2011-11-15.  
Con el Rector Dr. Enrique Agüera Ibáñez quien hizo entrega simbólica de Becas para el curso Harvard 
ManageMentor Plus en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP. 2011-11-15‖. 

Así que ya no hay dudas. 
Enrique Agüera tiene candidato y se llama Alfonso Esparza Ortiz. 
Y lo respalda el gobernador, Rafael Moreno Valle. 
¿Alguna duda? 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Ceden priistas y frenan dedazo panista 

Sorpresas te dan la vida y la política, las noticias cayeron como balde de agua fría entre los priistas y los panistas 
poblanos. 
En el primer caso, la negociación de las cúpulas nacionales para integrar la coalición PRI-PANAL-Verde las 
candidaturas entraron en juego y la orgullosa mayoría sólo tendrá de los suyos en 14 de 16 posiciones para 
diputados y la primera senaduría. 
Anoche el Comité Directivo Estatal y los distintos dirigentes de grupos priistas locales se oponían, pero todo 

estaba cocinado y la concertacesión  será un hecho. 

Los priistas poblanos tendrán que ir en fórmula al Senado con una propuesta de Nueva Alianza, demanda que 
aceptaron porque fue una condición de la que no se movió la maestra Elba Esther Gordillo y es una de los cuatro 
escaños que llevará ese partido. 
En cuanto a las 16 candidaturas a diputados tricolor irá con 12 posiciones, dos para Nueva Alianza y una en la 
capital para los Verdes. 
En estos movimientos habrá damnificados, no se les puede ver de otra forma porque sus ambiciones legítimas 

sigue siendo ser senadores de la República, en especial dos: Blanca Alcalá y Enrique Doger Guerrero, ambos ex 
presidentes municipales de la capital a quienes su partido les pidió que acepten ir por un distrito de la ciudad que 
gobernaron. A ella el XI y para el ex rector de la UAP el IX, es decir ambos al poniente de la Angelópolis. 
Para ellos no será fácil aceptar la propuesta y solo por lealtad y disciplina es que han dejado entrever que al final 
dirán sí ante el llamado que está avalado por la dirigencia nacional que aseguran estableció ―si pueden lo más, 
ganar el estado (ambos fueron precandidatos al gobierno), pueden lo menos‖ en este caso representar a un 
distrito de la ciudad de Puebla. 

La Comisión Política Permanente del PRI aprobó ayer la coalición con el nombre de ―Comprometidos por México‖, 
los tres partidos irán total para la presidencia y parcial para diputaciones y senadurías. De los 300 distritos 
electorales que estarán serán 126 los que se ingresarán a la coalición, de los cuáles 30 serán para el PVEM, 24 
para el Panal y 72 para el PRI. 
En el caso de los Senadores, de las 64 posiciones de mayoría que se disputarán, 20 estarán en coalición en 10 
estados, de las cuales 4 serán para el Panal, 5 para el Verde y 11 para el PRI. 
En el caso del distrito XI con cabecera en la capital poblana, el Verde lo mantuvo como en 2009, para el distrito 

de Zacapoaxtla perfila Nueva Alianza a Cupertino Alejo Domínguez y aún se desconoce quien irá por Ajalpan, 
distrito negociado. Se espera que los verdes nominen a Elías Abaid, actual líder de su fracción en el Congreso 
Local. 
Por la noche hubo más sorpresas cuando el PAN fue notificado al filo de las 19:30 horas, de la sentencia del 
Tribunal Electoral Federal que revocó el acuerdo sobre las designaciones directas de candidatos a diputados y 
senadores, o ―dedazos‖ que para Puebla acordaron se iban a dar en los 16 distritos y en las dos senadurías. 

Hoy, el Comité Ejecutivo Nacional y la Comisión Nacional de Elecciones deberán resolver qué modifican de los 
métodos para elegir y designar candidatos a diputados y senadores ante el vencimiento del plazo legal para 
hacerlo, pues la fecha límite para emitir convocatorias para contiendas internas será mañana 18 de noviembre. 
El director jurídico del PAN, Arturo Salinas, quien estuvo con Espina en la conferencia, explicó que valoran el 
alcance de la sentencia que revocó el acuerdo del 18 de octubre del CEN y de la Comisión. 
La solución que den será determinante en la vida política poblana porque el acuerdo era que todos iban a aceptar 
la decisión de su dirigencia nacional para evitar ir a convenciones que afectaran el equilibrio de las fuerzas que 

integran ese partido, concretamente los morenovallistas y el panismo tradicional. 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 47 

El dedazo del PAN en la selección de candidatos está en un brete y eso puede modificar el escenario de la política 
local, por supuesto esta historia apenas se empieza a escribir y es que sorpresas te da la vida y la política 
también. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=600 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

Cataliza AMLO coalición PRI-Panal  
Los efectos de la unión de las izquierdas comenzaron. Ayer la Comisión Política Permanente del PRI aprobó la 
coalición con el Verde Ecologista y Nueva Alianza para los comicios de 2012. 
El hecho de que Andrés Manuel López Obrador sea ya el candidato definitivo del PRD, Nueva Alianza y 

Movimiento Ciudadano —antes Convergencia— le da la ventaja de que aunque no se le permita hacer campaña, 
su sola exposición en los medios de comunicación por cobertura noticiosa lo irá impulsando.  
En ese escenario, tanto las dirigencias del PAN como del PRI valoraron la posibilidad de adelantar cuánto antes 
toda su logística previa a la campaña.  
López Obrador actuó como un catalizador y ahora el PRI ya sabe que irá en coalición total para la Presidencia de 
la República, y parcial para las determinaciones de diputados y senadores.  

En 126 de los 300 distritos electorales federales funcionará la Coalición. De éstos, 72 serán para el PRI, 30 para 
el Verde y 24 para Nueva Alianza.  
En el caso de las 64 candidaturas de mayoría al Senado de la República, únicamente habrá coalición en 20 de 

ellas en 10 estados de la República, de las cuales 11 serán para el tricolor, cinco para el Verde y cuatro para 
Nueva Alianza, informó ayer Notimex.  
Las determinaciones de la dirigencia nacional del partido tricolor impactaron en Puebla.  
De acuerdo a versiones no oficiales, una de las posiciones de la fórmula al Senado, la segunda será para el 

Partido Nueva Alianza.  
De los 16 distritos, 10 de las candidaturas quedarán en manos del PRI y las seis restantes con Nueva Alianza y 
el Partido Verde Ecologista, con tres posiciones cada uno.  
Juan Carlos Natale debe estar hecho un basilisco debido a que, como informamos en esta columna hace meses, 
le habían prometido el Senado o un mayor número de diputaciones federales.  
La determinación de la alianza no será el único evento adelantado de los distintos institutos políticos. Conforme 
avance el tiempo los aspirantes y líderes de partido saben que López Obrador se irá fortificando mientras que 

ellos tienen pugnas internas. Los priistas entre Manlio y Peña Nieto (aunque ahí la diferencia es abismal) y la 
rebatinga entre la triada Cordero-Vázquez-Creel.  

López Obrador no sólo llenó Twitter de Trendings Topics, sino que ahora puso a correr a los tricolores. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/cataliza-amlo-coalicion-pri-panal 

 
(Café para todos/Alberto Carbot) 

 
PRD, el gran perdedor  
Por el lado que se le mire, el gran perdedor en los comicios del domingo pasado en Michoacán fue el Partido de 
la Revolución Democrática y sus aliados de izquierda, el Partido del Trabajo y Convergencia.  
La diferencia quizá puede no ser tan grande: 35.35 por ciento para el PRI, 32.67 por ciento para el PAN y 28.88 
por ciento para el PRD. Fueron casi 7 puntos entre el primero y el tercer lugar y menos de 3 entre el primero y 
el segundo. Sin embargo, para repetir el viejo lugar común, en la democracia se gana o se pierde por un solo 

voto.  
Los resultados fueron un tanto sorprendentes, porque muchos analistas políticos -con base en documentos de 
las firmas encuestadoras-, dimos por sentado que ganaría Luisa María ―Cocoa‖, Calderón, la hermana del 

presidente de la República y candidata del blanquiazul, con el apoyo de Nueva Alianza.  
En la pasada columna comenté que ―podríamos equivocarnos -pues en política nada está escrito-, pero la 
aspirante panista podría triunfar con un margen de entre 3 y 5 puntos por encima de Fausto Vallejo‖. Dije 
asimismo que de no triunfar, ―este hombre capaz, y brillante, sin duda capitalizaría su núcleo de votantes en la 

contienda federal del año próximo y no sería nada raro verlo como candidato a senador o diputado federal o 
más aún, miembro del gabinete priista, en caso de el PRI obtenga el triunfo en la presidencial‖.  
Y es que las últimas encuestas favorecían a ―Cocoa‖. El diario Reforma, por ejemplo, en su último sondeo del 3 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=600
http://www.imagenpoblana.com/2011/cataliza-amlo-coalicion-pri-panal
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de noviembre pasado, publicó que la ex senadora llevaba la delantera con 39 por ciento de los votos probables, 
6 puntos arriba de su contrincante del PRI y el Verde, Fausto Vallejo, quien ha sido 4 veces alcalde de Morelia.  
Curiosamente, con el único candidato con el cual los estudios de opinión no se equivocaron fue con en el del 
PRD, Silvano Aureoles, pues se le atribuían 28 por ciento de los votos, y al final obtuvo 28.88, según el conteo 

del Programa de Resultados Electorales Preliminares.  
Las elecciones en Michoacán atrajeron mucho la atención no porque fueran cuestión de vida o muerte e 
involucraran a un gran porcentaje de electores, sino porque fueron una especie de prueba en torno a la 
popularidad del presidente Felipe Calderón y su estrategia contra el crimen. Porque no sólo Michoacán es la 
tierra natal del mandatario, sino que ahí lanzó su primera ofensiva contra el narcotráfico.  

Por lo tanto, muchos analistas pensaban que los michoacanos forzosamente eran los mejores calificados para 

evaluar la manera en que ha trabajado el primer mandatario en el tema de la seguridad. Si así fuera, aunque 
Calderón no salió bien evaluado, tampoco puede decirse que reprobó. En todo caso, perdió por menos de 3 
puntos, lo cual indica que prácticamente empató.  
Pero como no se trataba de un referéndum, sino de una elección para gobernador, el resultado fue negativo 
para el PAN.  
Como igualmente dije en la columna anterior, los electores pueden perdonar, pero nunca olvidan. Y si alguien 
resultó reprobado por sus políticas inadecuadas -ya no sólo en diversas materias, pero sobre todo en seguridad-

, fue el gobernador Leonel Godoy.  
Él no fue capaz de preservar a Michoacán como un bastión de la izquierda, luego de 2 gestiones consecutivas. 
En una palabra: le falló a sus correligionarios.  
Leonel Godoy se vio afectado en particular por las acusaciones que se enderezaron en contra de sus 
colaboradores, sobre todo de su hermano Julio César Godoy Toscano, que fue desaforado en la Cámara de 
Diputados, el 15 de diciembre de 2010, por estar supuestamente involucrado en el narcotráfico.  

En cuanto a ―Cocoa‖, parece ser que no fue suficiente el apoyo que le otorgaron tanto el presidente Calderón, 

como la profesora Elba Esther Gordillo, su aliada de última hora.  
A la candidata panista se le veía muy confiada en ganar y creyó que tenía el respaldo más que sobrado. En su 
cierre de campaña se congregaron unas 40 mil personas y estuvieron presentes tres de los más populares 
precandidatos presidenciales, Santiago Creel, Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota.  
Fausto Vallejo, por su mayor experiencia y por el afecto que se ganó de sus conciudadanos durante sus 4 
gestiones como alcalde de Morelia, es un digno ganador.  

Vallejo solía repetir, cuando se le machacaba que iba a haber una elección de Estado -por el respaldo de 
Calderón a ―Cocoa‖-, que ―Los Pinos no votan‖ en Michoacán y que los michoacanos no permitirían en la entidad 
―la instauración de un feudo familiar‖.  
Pero ya frente a los resultados finales del PREP, que aseguran el triunfo del priista Fausto Vallejo -por una 
diferencia de 2.72 puntos porcentuales frente a la abanderada del PAN-, lo más significativo fue que los comicios 
hayan transcurrido en calma y que los grupos promotores de la violencia no haya interferido en el proceso, por 

lo menos durante las votaciones.  

Sin embargo, ya se ha abierto un nuevo capítulo en el terreno de las descalificaciones, porque el perredista 
Aureoles decidió impugnar las elecciones y desconocer los resultados -una táctica muy típica de la izquierda-, a 
la que de algún modo se adhirió Luisa María Calderón, quien sin embargo insiste en que hubo trácalas, 
triquiñuelas y todo tipo de trampas.  
De este modo, 2 aliados impensables, PRD y PAN anunciaron que pedirán la anulación de los comicios ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y acusaron al candidato del PRI de ser un títere de las 
bandas del crimen que operan en Michoacán, en alusión a La Familia Michoacana y Los Caballeros Templarios, lo 

cual parece ser un argumento de una rudeza innecesaria. 
Fausto Vallejo les respondió diciendo que sus contrincantes están obligados a probar sus acusaciones. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/prd-el-gran-perdedor 
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